
EXPRESSÃO CORPORAL - O Clube Re
creativo 6 de Janeiro comunica aos seus asso

cíados e público em gerai, que iniciará no

próximo dia 6 de maio, um curso de "Ex

pressão Corporal, Ginástica Rítmica, danças
e recreação infantil", a ser ministrado por
professores do Instituto de Arte Moderna Li
vre do México, As inscrições poderão ser fei
tas no Lar São Vicente de Paula, à rua Her
mann Blumenau, 22_ O número de vagas é
limitado.

.

O TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1006.1 milibares. Tem
peratura Média do .ora: 22.1, graus centígra-
dos- Umidade relativa média do ar: 84.5 por
cento. Estado médio co Céu: Cumulus. Stra
tus, de meio encoberto a claro. Estável no
Planalto e Litoral. Estado Médio do Tempo:

.
Estável. Previsão: A_ Seixas Netto. .
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� vitória da revolução militar que depôs ontem o Governo do primeiro-ministroMarcelo Caetano, que
representava o prolongamento do regime ditatorial de OliveiraSalazar, implantado há 42anos·

..

em Portugal.foi festejada nas mas de Lisboa até as primeiras horas desta madrugada. Jovem em iaaae

militar corriam gritando "vitória, vitória", enquanto soldados erguiam em brindes garrafas de
,

.

vinho e jogavam seus rifles para o ar. Desde as 18 horas (15 de Brastlia) o GeneralAntônio Spinola
exerce o poder no país, devendo ser em breve anunciada uma Assembléia Constituinte (Pág. 2).

Os atuais preços do pão em Florianópolis, fixados provisoriamente, vão ser confirmados ou revistos hoje pelos técnicos da SUNAB, após minucioso levantamento sobre os custos na elaboração. (Pág. 12).

O presidente regional do MOB,' Sr. Diandir afirmou;'ontem que, dependendo do nome do futuro Governador, a campanha eleitoral da Oposição para novembro poderá ser-dificultada ou facilitada (Pag.3).

Novas fórmulasSevero pede ao

comércio que
, ajude a luta

contra 'inflação

Moradores da ··Bancos estaduais Geisel sanciona

dia 10. lei qU,e

cria lvlinisterio
da Previdência

Prainha reclamam

do esqoto que o

aterro' entupiu

aprovam medidas

em favor do seu

para impedir
a extinção das

áreas verdesfortalecimento
.

Funcionando sob "urgência urgentíssima",
o Senado aprovou ontem o projeto

que cria o Conselho de Desenvolvimento .

Econômico, a Secretaria do Planejamento
e o Ministério da Previdência

e Assistência Social.
O projeto vai ser sancionado pelo

Presidente Geisel no dia 10 de maio. (Pág. 5).

o malogro do Proverde - projeto que
se destinava à preserveçiio e à

implantação de áreas verdes na Capital
leva a Prefeitura a buscar novas

fórmulas dentro desse objetivo. Uma
delas é comprar a encosta destruída em

Coqueiros, cuja foto foi publicada ontem

em O ESTADO, e replantá-Ia (Pag.12).

O Ministrõ Severo Gomes fez ontem apelo
a cerca de 200 dirigentes comerciais
reunidos em Porto Alegre para que

resistam à alta de preços, até à exaustão,
"engajando-se com todas as suas forças na

luta que hoje travamos contra a inflação".
O apelo se deu na abertura do 10 Encontro

Nacional de Associeções Comerciais. (Pág, 5).

Várias medidas destinadas a tortelecer

as Instituições financeíras dos

Estados foram aprovadas ontem pelo
EncontroNacional dos Bancos Estaduais,

cujo encerramento dar-se- á ho je,
após. o término da sessão plenária que

está marcada para as 9 horas

na Assembléia Legislativa (Pág. 3).

Um entupimento nas saídas da rede de

esgoto, provocado pelo aterro hidráulico

da Baía Sul, está provocando generalizados
protestos dos moradores das imediações

.

da rua Silva Jardim, na Prainha.
.

Alegam mau cheironos diss de sol e

transbordamento de água até as casas,

bares e lojas, nos dias de chuva. (Pág. 12). •

No Avaí, dúvidas Na seleção, incertezas

Uma série de incertezas assalta o técnico Zagalo na Seleção Brasileira. Ele diz que ainda não sabe quem serão os jogadores cortados, como
também afirmou não ter certeza sobre as substituições que fará nq time para o jogo de domingo contra a seleção da Grécía (Pag. 8).

o Avaí encerrou os preparativos para enfrentar o Flamengo all!anhã à noite, com um coletivo ont�m
em Palhoça. O técnico tem dúvidas na ponta esquerda e meia cancha e só hoje vai definir o time. (P8).
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Portugal:
Revolucão
vence e

promete
\

'liberdacle
GeneralAntônio de Spinola: o homem forte.

Depois de um breve tiroteio, na frente da Guarda Nacio
nal Republicana, no Largo do Carmo, centro de Lisboa,
'extamente às 15h30m(11h30m em Brasília), as tropas do
governo português do primeiro-ministro Marcelo Caetano
rendenram-se aos revolucionários. E, às 18 horas (15 no

Brasil), o general Antônio Spínola, convidado para assumir
o governo, chegava .ao edifício da Guarda Nacional para
efetivar-se no cargo.

'

Foi a segunda tentativa revolucionária, desta vez consu

mada. A 16 de março, cerca de 200 ofíeiais do Exército
haviam tentado se apoderar da capital portuguesa com uma

coluna armada, mas tropas leais a Caetano os impediram,
prendendo-os em seguida. Já então esses dissidentes protes
tavam pela contínua guerr:} para assegurar' a posse portu
guesa em suas colônias na Africa, _e exigiam mais liberdade
para o povo. _

AREVOLUÇAO
O movimento, 'liderado por jovens oficiais e que se auto

denomina Junta de Salvação Nacional, contou inicialmente
com o apoio de 29 regimentos - e surgiu, de acordo com
seus sete dirigentes, para lutar pela restauração dos direitos
civis e democráticos em Portugal, pela paz nos territórios
africanos de Portugal, e para governar o país até a eleição de
uma assembléia constituinte. Sua declaração menciona,
além disso, a necessidade de "depurar" as instituições nacio
nais e acabar com os "atos ilegais que o abuso do poder
legalizou" .

Tudo começou, aparentemente, às 4 horas da manhã,
quando os militares, numa transmissão pela Rádio Clube de
Portugal, pediram à polícia e ao resto das Forças Armadas
que não interferissem - caso contrário, responderiam à
altura. E, ao povo, dirigiram um apelo para que não saísse
de seus lares.

Horas mais tarde, praticamente sem resistência, e sem

derramamento de sangue, eles/assumiam o controle do país.
Seus tanques circundaram oMinistério da Defesa, no centro
de Lisboa, onde se encontravam os ministros ,do Interior,
Exército,Marinha e Força Aérea, e as tropas de Caetano se

negaram a obedecer a ordem dos comandantes para que

disparasse!? contrros subleva�os. ,

, "
"O movimento-tomou-depois as estações de-rádio e tele-

visão, além de um transmissor da rádio Clube de Portugal, O NOVO-GOVERNO
do outro lado do Rio Tejo, 50 quilômetros a sudeste de O movimento vitorioso governará através de uma junta,
Lisboa. E, por volta do meio-dia, ouviram-se tiros, durante que incluirá pelo menos quatro militares e poderá ter até
12 minutos, de metralhadoras nos arredores da Praça do um total de 10 pessoas. Além dos nomes de Antôriio
Comércio, no centro. Tanques do 70. Regimento .de Cava- Spinola e Francisco da Costa Gomes, que haviam sido desti
laria, fiel a Caetano, 'dirigiram-se para o local, onde se tuídos recentemente de Suas funções de chefes do Estado
travou uma ligeira batalha em que resultaram alguns feridos Maior das Forças Armadas, por se negarem a jurar lealdade
e um ou dois mortos. a Marcelo Caetano, foi mencionado também o nome do
-vrroan E ALELUIN' tenent,-coronel João Almeida Bruno, preso em março
Assim, com as renúncias do primeiro-ministro e alguns passado, depois da malograda revolta militar.

integr�ntes do, gabinete; p0_U�o depois, e com o presidente Nas fileiras revolucionárias que conquistaramo governo,
Am�r:co Tom�s e outr?s mmlstr'?s cerc.ados �um quartel da e�co�travam-se muitos jovens cumpr�do seu serviço obri
polícía em LIsboa, .caia um regime ditatorial que por 42 gàtórío de quatro anos, dOIS dos quais devem ser servidos
anos mantivera, co:n pulso de ferro, o poder e� PortUg�. Inos territórios afric�nos de Portugal, onde o governo tem

Pelas ruas de Lisboa, enquanto os tanques ainda contí- estado em guerra ha 13 anos contra forças guerrilheiras de
nuavam seu patrulhamento, milhares de jovens gritavam libertação.
"vitória e aleluia", aplaudindoSpinola e os revolucionários. A revolução se referiu, justamente; ao fracasso do
Normalmente, tais manifestações seriam dispersadas com sistema português, que tentou em vão durante esses 13 'anos

rap!dez à cust� de gásla�rimogênio e ,cassetetes, mas ontem encontrar uma fórmula política ultramarina que trouxesse a

os jovens cornam pela CIdade sem serem, incomodados. No paz' entre os portugueses "de todas as raças e credos". E
centro, as lojas comerciais abriram durante; a manhã, como talvez este motivo, mais que qualquer outro, é que lhe deu
de costume) só fechando aP9s o/meio-dia. origem.'

Embora com episódios isolados,
de violência e algumas oosstveis
vítimas fatais, a revolução

que depôs o governo setszerists
de 42 enos se caracterizou

'

pelaforma paclfica e rápida
com que subiu ao poder,
após uma breve luta.

}

Embora as promessas
que Spinole faz em seu livro
"

. estejam longe
de satisfazer à guerrilha,

uma grande mudança irá se

operar na. pol itice até
'

hoje adotada por Portugal
desde a ascensão de Salazar.

Um livro
muda o curso

..
'-

da História
No dia 23 de fevereiro passado um livro de autoria de

Antônio Spinola, um general português, portador da mais alta

distinção militar de seu pais, além de respeitável nome nos
,

circulos intelectuais, chegava às livrarias de Lisboa, para 12ho ras ,

depois ter sua edição de 50.000 exemplares esgotada. O livro não

voltou a ser, impresso porque as autoridades portuguesas
consideraram a obra atentatõna ao sistema político autoritário,
implantado há 42 anos por Antônio Oliveira Salazar. Entretanto,
a decisão das autoridades não teve força bastante para evitar que
os alicerces 40 governo do primeiro-ministro Marcelo Caetano

, ficassem definitivamente condenados. O autor do prefácio,
Carias Lacerda, chega mesmo a fazer uma previsão, quase
afirmando: "Mais uma vez o valor de uma palavra sincera, a força
de uma inteligência clara muda o rumo de uma nação."

Da folha de serviços prestados pelo general Spinola a

Portugal, destacam-se suas atuações na África" ou mais

p';ecisamente nas prov incias ultramarinas. Governou a Guiné

portuguesa e viveu 12 anos de guerra. Na luta contra as guerrilhas
a habilidade do general chega ao ponto de converter guerrilheiros
e incorporá-los na comunidade afro-portuguesa.

E fOI durante ,esses 12 anos vividos nas provincias de
além-mar que $nola buscou subsidios para estruturar a base de
seu pensamento político-social e reformista: "Portugal é e tem

que ser cada' vez mais um país africano do que um país
europeu".

É' precisamente nesses termos que Spinola desenvolve sua

teoria, no decorrer das 235 páginas do livro editado no Brasil:

Portugal e o Futuro - Análise da conjuntura nacional.
Segundo Spinola, reformular o ideário nacional, implica

numa necessidade urgente, a fim de convertê-lo numa ideologia
unificadora. "Reformulando o ideário - explicas-, haverá que
definir uma estrutura nacional que o corporize, permitindo a sua

,

inequívoca aplicação.
"

A preocupação de Spinola em conseguir uma fórmula capaz
de estabelecer a paz nas províncias da além-mar evidencia-se
notadamente em seu livro, onde ele aponta os caminhos para
consegui-la e os obstáculos que se interpõem:

"

... o problema
reside no estabelecimento de uma paz portuguesa no nosso

Ultramar, o que se considera perfeitamente possível em clima de

clarificação, legitimação e reconversão a princípios consagrados
que devem reger 'as relações dos territórios portugueses entre si,
com a Metrópole e com o exterior, e ainda o perfil estrutural
interno de cada um deles. "

'

O livro de Spinola fere com firmeza partes vulneráveis da

política salazarista, como, por exemplo, o fato de Portugal, por
paradoxal e anti-político que pareça, legislar através de uma
Câmara onde oito décimos dos parlamentares representam doiS
quintos da população.

- No aspecto político - ressalta -, impõe-se anular a

anomaiia criada pelo princípio da tendência uniformizante das

leis, que vigora de fato, sem embargo da argumentação de ordem

formal com que se pretenda defender o contrário, E vigora
apesar das disposições contidas no 'texto constitucional, em

consequência dás"limitaçõés 'dos legislativos provinciais, sujeitos
na prática estatutária, à sanção de um órgão do executivo
central. "

SOLUÇÃO
Para solução, dos entraves ao desenvolvimento, os quais

também são determinantes de um clima de intranquilidade, o

autor, ao final do último capítulo apresenta três pontos básicos a
serem observados como "medidas programáticas de transição
para a estrutura federativa, no seu entender a forma mais viável.

Como primeiro ponto destaca a necessidade de transformar
Portugal num "Pais pluricontinental, com estadas na Europa,
África' e na Ásia, cujo desenvolvimento e autonomia

aceleraríamos, para com esses Estados formarmos uma

comunidade em que todos nos beneficiaríamos das posições e

potencialidades do todo português "
'

"O segundo ponto seria o desenvolvimento e efetivação, ao
mais acelerado ritmo, da descentralização administrativa e da

progressivafutonomia dos Estados e'Provincias Ultramarinas em

clima de perfeita regionalização de estruturas, por forma a que a

autonomia resulte autêntica, por transferência efetiva de

responsabilidade para instituições locais, democraticamente
constituídas em ambientede miscigenação étnica",

'

/

/

Soldedos.erquiem em

brindes garrafas de vinho
e jogavam seus rifles para
o ar. Em Lisboa, há muito

que não se via uma
,

menitesteçêo de alegria.

Nas ruas de
Lisboa uma explOSão

de alegria
Nas ruas de Lisboa, asmaiores manifestações eram de

alegria. Jovens em idade militar corriam gritando "vitó
ria, vitória", enquanto soldados erguiam em brindes
garrafas de vinho e jogavam para o ar seus rifles. \

Segundo um veterano diplomata, "a reação foi serns,
lhante às fes�as de libertação a? terminar a Segunda
Guerra .Mundíal na Europa Ocidental". Para muitos
jov�ns portugu�s�s. enfren�ndo serviço militar compul.
sório em terntonos afncanos de Portugal, foi um
momento de alegria, com pouco pensamento sobre o que
fará no futuro o governo revolucionário.

Acima de tudo, para eles o "homem do momento" é
o general Antônio de Spinola, um herói da guerra que
,de.�arou que o :país não podia obter uma vitória militar
utilizando seus Jovens e seus recursos-para combater os
movimentos de libertação em Angola, Moçambique Ou
Guiné Portuguesa.
A extravasã<:_dos sentimentos e das liberdades sufOca_

dos durante tanto tempo foi grande, sem freios. Houve
até grupos de jovens percorrendo as ruas da capital a

quebrar vitrinas e desafiando a aparvalhada polícia. Os
mais idosos, menos explosivos, limitaram-se a reuniões
em bancas de jornais, comentando e acompanhando, não
também sem alegria, o desenrolar da situa�ã9. E, de qual.
quer forma, com bares, restaurantes e leias fechados o
único meio de manifestar a satisfação geral era me�o

, sair gritando pelas ruas.
'

Os deleqedos presentes na ONU
Ç/O receberem ii notícia da

.revoluçêo não esconderam sua

alegria. O Vaticano manteve

silêncio e no Brasil o embaixador
português acompanhava pelo telex

As primeiras
repercussões da'

RevoluçãO
Imediatamente após a vitória das forças revolucionárias

portuguesas, um clima de verdadeira exaltação tomou conta dos
delegados da Organização das Nações Unidas, onde Portugal é
constantemente censurado por manter' suas colônias na África ..

, As manifestações de alegria externaram-se de diversas maneiras,
embora num mesmo grau de intensidade, entre os diversos

representantes no organismo internacional.
O embaixador Harnilton-Shirley Amerascinghe, de Sri Lanka,

(ex-Ceilão) expressou' 'que, se foí verdade que os' rebeldes
desejam o filp do colonialismo português, "este serávüm' dos
golpes militares que receberei com mais alegria".

Um diplomata da Europa Ocidental qualificou a revolta de
"acontecimento transcedental" e um árabe disse que "este é o

fim do imperialismo português na África".
.Portugal, juntamente com Israel e África do Sul figuram entre

os principais alvos dos ataques de uma grande maioria de
membros da ONU, especialmente os da África, Ásia e Europa
Ocidental. Portugal vem enfrentando dificuldades desde os

primeiros tempos da ONU porque insiste em que seus territórios
ultramarinos fazem parte do país e por se negarem a cientificar à

Organização, acerca dos acontecimentos que se desenrolam nas'

colônias.
O Vaticano, como em ocasiões semelhantes, manteve uma

atitude silenciosa e não quis fazer comentários sobre a rebelião,
Entretanto, presume-se que a Santa Sé não demore em

reconhecer, o n ovo governo, pois ,embora não guarde rancor de

Caetano, pOI certo este não lhe trará boas' recordações.
Numa declaração ,cautelosa, característica de Paulo VI, a

Igreja tinha qualificado de "medida particularmente dolorosa" a

recente expulsão de 12 missionários católicos de Moçambique,
por parte das autoridades portuguesas.

No Brasil o embaixador português em Brasília acompanhava
atentamente' o desenvolver da rebelião através dos circuitos de
telex da Chancelaria. Apesar da 'intensa movimentação, com

funcionários e jornalistas transitando a todo'momento, pelos
amplos corredores da chancelaria, Hermano Saraiva ainda
encontrou tempo para almoçar em sua residência.

À tarde, visivelmente emocionado, o embaixador português
disse que �'a essência dos povos está na sua idade. Todos os

países têm os seus problemas e têm as suas crises, mas o que é
verdadeiramente importante é que nos momentos decisivos se

preste m�is atenção aos grandes ideais que nos reúnem que aos

pequenos motivos que nos dividem-Eu estou certo de que todos
os portugueses sabcrào proceder assim".

Mas admite que será reeliste.
e poderá tender para o répido

,

reconhecimento da nova

, situação em Lisboa,
desde que o novo governo
efetivamente se constitua.

Governo brasileiro
acha, cedo para

definir sua 'posição
O governo brasileiro não adotará nenhuma posição com rela

ção aos acontecimentos em Portugal antes de possuir uma com-
o pleta definição-da situação gerada pelas forças rebeldes, já que
até deixar o Palácio do Planalto, às 18 horas de ontem, os relató
rios encaminhados pelo ltamaraty ao Presidente Ernesto Geisel
ainda não eram conclusivos.

A posição a ser adotada pelo Brasil, entretanto, serárealista, e

poderá tender para o rápido reconhecimento da nova situação
em Lisboa, desde que um novo governo se constitua .pelas forças
rebeldes e exerça, de fato, sua autoridade política sobre Portugal·

O Presidente Ernesto Geisel foi informado do desenvolvimen
to da sítuaçãó em Portugal 'tão logo chegou ao seu'gabin�te no

Palácio do Planalto de manhã, através do Ministério das Relações
Exteriores. Durante todo o dia, continuou recebendo informes
sumários e parciais, à medida em que o Itamaraty conseguia
novos dados sobre a sy:uação, por meio da embaixada bra'sileira
em Lisboa. /

Até deixar o seu gabinete, por volta das 18 horas, o chefe do

governo ainda considerava as informações recebidas como insu

ficientes para a adoção d� uma medida oficial por parte do gover·
no brasileiro.
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o BRDE liberou ontem o

primeiro financiamento para

recuperação das empresas da

região Sul do Estado atingidas
pelas inundações da última se

m''!llíI)�,qe,março. 'Á, cerâmíca
Incocesa; de Tubarão, foi a

empresa beneficiada, receben
do a importância de Cr$ 2 mi

lhões, correspondente a uma

parcela do empréstimo 'conce
dido.

Ao efetuar a entrega, o di
retor superintendente do

BROE, Sr. Ary Mesquita, des
tacou a preocupação do Banco
de atender a todos os pedidos
que lhe forem encaminhados,
"desde que comprovada a real
necessidade das empresas". In
formou que o grupo. de traba
lho constituído para analisar
às reivindicações dos empresá
rios que tiveram seus negócios
atingidos total ou parcialmen
te pelas cheias está permanen
temente reunido, a fi� de que
os processos tramitem com a

mãxíma rapidez. Disse tam

bém que o Banco elaborou
formulário especial a ser pre
enchido pelos proponentes, es
clarecendo que tal documento'
é o mais simples possível, pelo
qual as empresas ficam isentas,
inclusive, da apresentação dos

projetos comumente exigidos;
O Sr. Ary Mesquita ressal

tou também a maneira pronta
com que os organismos oficiais
de cfedito da União atenderam
as 'reivindicações de Santa Ca

tarina, aprovando de imediato
os recursos necessários ao rea

tivamento das atividades eco

nômicas da área Sul do Esta-
do.

.

REESCALONAMENTO
Também na tarde de on

tem o BRDE aprovou o reesca-

•

Educação tisica
na Ufsc': curso

já é analisado-
A Universidade Federal de
Santa Catarina constituiu
grupo de trabalho para es

tU�r a implantação do
curso de educação fisica
em seu curriculo. A aná-
lise já foi iniciada e, depen
dendo de seus resultados,o
n.ovo cusso poderá d ser ini
cIado já no próximo ano, de

a�ordo Com a poli-
t:ca adotada pelo Mínísté
r:o da Educação, de incen
ttvar a prática esportiva
nas universidades brasilei
ras. O curso, segundo fon-

\ te da Ufsc vai atender
também o interior do Esta

do, visando suprir a carên
ea de recursos humanos
nesse setor em Santa Cata
rina.

lonamento do débito que a

Cooperativa Agropecuária de

Tubarão tem com o Banco. Os,

prazos de pagamento foram

<llI;orrogados. até_196J, em par
.eelas mais suaves que' às previs
tas no contrato de financia-.
mento, A Cooperativa obteve
um financiamento do BRDE

da ordem de Cr$ 208.860,00,
para a construção de um arma

zém com capacidade para 80

mil sacas e para a aquisição de

máquinas destinadas ao benefi

ciamento. de produtos agríco
las.

REUNIÃO DE DIRETO-
'. ,

RIA

Será realizada na 'manhã de

hoje, com início previsto para
as 9 .horas, uma reunião nesta

Capital da diretoria do BRDE.

Participarão do encontro o

presidente do Banco, Orlando
da Cunha Carlos, os diretores
das agências de Porto Alegre,

Florianópolis, e Curitiba, res
pectivamente Srs, Mauro Knig
nik, Ary Mesquita e Edgar Me
nezes e o diretor representante
da União, Sr. Alfredo Mene

ghetti Filho. Na pauta dos tra

balhos destacam-se a análise e

aprovação de diversos projetos
de financiamento para empre
sas dos três Estados.

REPRESENTANTE DO

.BNDE

Procedente da Guanabara.

chegou na tarde de ontem a

Florianópolis o chefe do De

partamento de Cooperação Fi

nanceira do BNDE, Sr. José
Ribamar Lima. Veio observar
o 50. encontro de bancos esta

duais e manter contatos junto
ao BRDE, onde esteve após ser

r e cepcionado 'no Aeroporto
HercÍlio Luz por dirigentes do

,
Banco.

ESTE ARTIGO
VOCE COMPRA NO
PONTO CHIC

Rua 'Felipe Schmidt,
11 Fone 4323

No mais tardar até julho o Partido

oposicionista já terá realizado a sua

convenção. Entretanto, vários
candidatos à Câmara e Assembléia já são

conhecidos, além do nome para o Senado.

Enquanto se espera a.determínação de uma data para
que se realize 'a convenção, durante a qual serão apresen
tados oficialmente os nomes dos candidatos a deputado
estadual e federal, informa o Sr. Dejandir Dalpasqualle que

possivelmente será no mês de junho ou julho, enquanto que
a indicação oficial do Sr. Evelásio Vieira e de seu suplente,
ainda a escolher, poderá ocorrer em fms de maio.

Sendo meta do MDB indicar 50 candidatos a deputado
estadual, até o momento 46 já têm sua candídaturadefíni
da, incluindo-se entre estes todos os atuais representantes
na Assembléia, menos o Sr. Luiz .Henrique da Silveira, que
vai se candidatar à Câmara Federal. Dessa maneira, constam
por Florianópolis: Pedro Medeiros, Aloisio Piazza, Henrique
de Arruda Ramos, Júlio Wiggers e Selmar Veloso; pelo Sul:

Termina hoje encontro

de bancos. Muitas teses

continuam' em análise
Com uma sessão marcada para as 9 horas, no plenário da

Assembléia Legislativa, será encerrado hqje o 50. Encontro

para Estudos da Problemática dos Bancos Oficiais, que
conta com a participação de 120 representantes de órgãos
oficiais de crédito dos Estados. Ontem o conclave esteve
movimentado pela manhã e à tarde, quando foram deba

. tidas e aprovadas diversas proposíçõêsjãlbscritas 'por con

vencionais.
A delegação do Banco do Estado do Paraná, no entendi-

.

menta de que "o sistema oficial de crédito constitui, hoje, a
principal garantia de uma maior eficácia na aplicação dos ex·
cedentes econômicos nacionais, visto que não colocando
como centro de suas decisões apenas a capacidade de paga
mento dos mutuários, ou a solidez das garantias oferecidas,
toma a seu cargo abrir novos rumos; encorajar iniciativas e

fomentar atividades de acordo com programas destinados a

.
orientar recursos escassos aos setores estratégicos de desen
volvimento nacional", formulou reivindicação <).0 Conselho
Monetário Nacional para ser evitada a "crescente perda de
posição das instituições fmanceiras ,públicas regionais, em
decorrência da polí tíca de estímulo à fusão e incorporação
de bancos"..

- Esta política, se por um lado apresenta aspectos
positivos de reduzir custos, permitindo maior eficiência
operacional e de serviços, propiciando, em consequência, a
redução de ta.xa de juros em benefício dos tomadores, por
outro lado, concentra cada. vez mais nos grandes centros
financeiros o poder de decisão destas instituições, com

evidente prejuízo para a economia dos Estados mais fracos,
o que redunda, na prática, numa verdadeira antítese do
esforço da integração nacional. Nessas circunstâncias, a

saída que nos' parece válida será o fortalecimento dos
bancos oficiais regionais, especialmente os bancos de d ep ó

sito, que também perdem, cada vez mais, sua expressão rela

tiva, em confronto com os grandes bancos privados nacio
nais que se vêm formando como, resultado desses processos
contínuos de aglomeração.

Dentro desse objetivo, a delegação do Paraná sugeriu
gestões junto ao Conselho Monetário Nacional e ao Banco
do Brasil para a adoção de uma série de medidas, como a e

clusão dos depósitos de entidades públicas para efeito de
cálculo de capital mínimo dos bancos oficiais estaduais; a
formação de um"c amplexo entre o Banco do Brasil e os

bancos oficiais, com a finalidade de darmelhores condições de
aplicação e controle de recursos em áreas de interesse nacio
nal e regional; concessão de prioridade aos bancos oficiais
estaduais para funcionamento de agências pioneiras e postos
de serviço em entidades públicas; a unificação das taxis de

juros em 12% para todos os tipos de operações de que trata

o MCR-I-ll e fixação da.,taxa de comissão de 3%.a;"e
consequente eliminação de correção monetária nos financia-
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Dejandir:Êxito ou fracasso do
MOa depende do novo governador

"Não jogo em palpites e quanto ao caso de o futuro nome para senador foi bem aceito na região; no E tremo

governador S(H. um técnico ou um político, isto a própria Oeste, o partido detém 11 prefeituras e vai ter seis candida
Arena não sabe: porque nem ela conhece os critérios de tos a deputado estadual e dois a federal; no Norte, a posição
indicação. Só acho. que um político pode ser técnico e o de Joinville é de muita importância, aparecendo a área com
mesmo caso vice-versa. No entanto, prefiro o que seja essen- seis candidatos para a Assembléia e outros para a Câmara
cialmente político, pois um técnico sem sensibilidade políti- Federal.
ca não iria se dar bem numa função que é meramente polítí- Quanto à situação no Extremo-Norte, diz o parlamentar
ca". �,. .

que o MDB está se estruturando. "No Extremo-sul, que
A declaração e �o p�esldente do Diretório Regional do era a região mais fraca para o partido, a situação também

MDB, deputado Dejandir Dalpasqualle, que vê na sucessão 'está mudando, devendo apresentar sete candidatos para à
estadual "um processo que a nós muito interessa e que área estadual e dois para a federal. Somente a região da

acom�anhamos de 'pe�o, .em�ora estejamos condenados a Grande Florianópolis ainda é uma incógnita, porém ela
ficar a margem e sua indicação pouco nos afeta tanto na deverá ter uma estrutura melhor".

parte política como na administrativa".
. Assim _ prosseguiu - com os diretórios formados e com

. Admite, no entanto, q�e, depe��endo de quem seja o a convicção de que estes trabalharão dentro da orientação
futuro governador, podera ser facilitada ou dificultada a do partido, nós temos todas as chances de ganhar.
campanha eleitoral dos candidatos oposicionistas à depu-
tado federal, estadual e senador tendo, no entanto, con-
vicção de que o partido obterá êxito nas urnas.

SENADO
Segundo o deputado Dejandir Dalpasqualle, a candida

tura do Sr. Evelásio Vieira já conta com amplo prestrgío nas

diversas regiões catarinenses, em parte pela campanha
encetada pelo próprio candidato, que vem percorrendo
todo o Estado desde março de 73 e ainda tendo em vista a

detenção pelo partido de muitas e importantes. prefeituras
no Estado e a sua cotação em outros municípios.
"Acho muito difícil o Sr. Evelásio Vieira perder a eleição

para Senador, pois enquanto a Arena ainda não encontrou o

seu candidato, nossas bases vão se solidificando. Costumo
analisar nossas possibilidades em termos de situação nos

diversos municípios, que assim se pode definir: no Vale do
Itaiaí, o partido detém 11 prefeituras e dessa região conta

mos atualmente com 11 candidatos a deputado estadual e

três a federal; na região do Planalto também detemos algu
mas prefeituras, inclusive' a de Lages, sendo que em São
Joaquim, São João do Cerrito e Campo Belo foram forma
dos diretórios, uns em parte com elementos da é�-UDN'
outros do ex-PSD.
-No Vale do Rio do Peixe, prefeituras de centros impor

tantes e de outros menores pertencem ao�:seiido que o

BRDE libera primeiros
recursos para recuperar

empresas da região Sul

Ao mesmo tempo em

que vê o candidato

oposicionista ao

Senado com grandes
chances de

vitória, o Sr.
. Deianâir

'

acredita no

êxito do partido .

[XIra a renovação
.

da Câmara Federal

e Assembléia.

Valmir Borges (Imaruí), Manuel Santos (Braço do Norte), mensagem apresentada pelo Governador em recente sessão

Aderbal Rosa (Tubarão], Murilo Sampaio Canto e outro na Assembléia, ela foi realmente bem feita, porém não con

(Crícíúma), Silvio Silva (Araranguá); pela Serra e Oeste:' venceu, pois o que convence são as realizações".
Rogério Martorano (São Joaquim), Cleôfano Bernardoni - Observando o setor de transporte, ;1 construção de

(Curitibanos), Dejandir Dalpasqualle (Campos Novos) estradas não chegou a 200 quilômetros, sendo que o Estado

Nilson Zunkovski (Joaçaba), João Ramos(Xanxerê), Carlos. do Piauí, que tem uma arrecadação que chega a l milhãode

Buchelle (Concórdia). cruzeiros, bem menor que a nossa construiu cerca de 1.000

Ainda: Antônio Menezes Lima (Chapecó), Jorge Gonçal- quilômetros. A meu ver, foi o setor mais fraco na atual
.

ves (Quilombo), Valdir Buzatto e outro (São Miguel do administração.
Oeste), Cacildo João Madalena (Maravilha), Imar Rocha No setor educacional também vê o deputado as suas defi

(Caçador), Acácio Pereira (Canoinhas), Elmar Zímmer- ciências, dizendo que "as obras físicas são carentes, tanto

mann, Aderbal Tavares Lopes e Miraci Derettí (Joinville), em construção de n ovos prédios como na recuperação dos

Roland Dornbusch (Jaraguã do Sul), Delfim de Pádua já existentes, sendo que as Prefeituras estão sendo solici
Peixoto (Itaiaí}, Valmir Wagner (Brusque), Manoel Gonçal- tadas a colaborar na construção de escolas estaduais."

ves, Nelson Tófano e Álvaro Correia (Blumenau), Lauro da - Quanto à agro-pecuária, parece que esta não foi incluí

Silva e outro (Rio do Sul), Jacó Anderle (Taió), Lauro da entre as áreas prioritárias, aparecendo sempre em detri

Vieira (Tíiucas).
.

menta à indústria, embora dela vivam 54% da população e

Ainda deverão ser apresentados candidatos por Gaspar, 50% dos impostos são angariados em seu setor.
.

Indaial, Ituporanga, Palhoça, Laguna e Mafra. "Também não é o bastante dizer que não há possibili-
Para esses candidatos, diz o deputado, o critério foi dar dade de conceder muitos financiamentos para a agricultura,

uma área que tenha de 25 a 30 mil eleitores, para que haja pois estes são uma operação comercial como qualquer.
uma condição de eleição por uma margem de 10 a 11 mil outra, em que tudo que dado é novamente resgatado, diz
votos. Dejandir e conclui com a afirmação de que "a metade do

que prevê o Projeto Catarinense de Desenvolvimento não
NÃO CONVENCEU foi realizada e só podemos concordar com o q�e muitos
Analisando a administração estadual, declarou o dizem no interior, de que o atual Governador foi um bom

presidente do Díretôrio Regional do MDB que "quanto à Prefeito para Florianópolis".

Besc desiste da "trading"
A representação do Banco do Estado de Santa Catarina

desistiu da idéia de criar uma empresa comercial exportadora,
cujo capital seria subscrito pelos bancos estaduais, mediante o

aproveitamento dos recursos oriundos dos incentivos fiscais,
em virtude de os Estados de São Paulo, Rio Grande do Sul,
Guanabara, Bahia e Maranhão já terem acertado a .constitui

ção de "Trading Cornpany" para atender às necessidades do
desenvolvimento de suas regiões. A iniciativa do BESC rece

beu congratulações dos representantes daqueles Estados, qut"
entretanto fizeram ver o estágio adiantado em que já se en

contram as negociações da "Trading Cornpany" e os compro
missos firmados que os impossibilitava de participar de uma

empresa comerciai exportadora nosmoldes propostos. O Dire
tor do BESC, Lauro Linhares, ao .retirar sua proposição adian
tou que a organização catarinense manterá então contactos
com outro Banco que já possua "Trading Company" para

. através deste procurar o .incremento das exportações em

Santa Çatarina.
Mas a representação do BESC conseguiu ver aprovadas as

seguintes proposições: a) conveniência de ser inserida na pu
blicação mensal obrigatória,' relativa às taxas máximas cobra
das pelos bancos (circular no. 173), súmula das tarifas de

serviços bancários, previstas pela resolução no. 225; b) co

brança de taxa de cadastro; c) análise econômico-financeira
de bancos estaduais, objetivando medir o desempenho de
cada qual em função do conjunto das instituições financeiras
oficiais estaduais; d) dilatação de cinco para doze anos dos
prazos de amortização dos financiamentos destinados a inves
timentos de destoca e desmatamento; e) moção ao Banco
Central do Brasil pleiteando liberação antecipada de recursos
atinentes aos diversos programas de crédito rural; f) extensão
da faixa de crédito ensejada pelo sub-programa RECON; g)
alteração na sistemática do credenciamento de fumas e/ou'
profissionais autônomos ligados à assistência técnica dos pro
gramas de crédito rural orientado; h) moção ao Banco Nacio
nal de Habitação pleiteando que 'Os recursos do Programa
FIMACO, sub-programa RECON, sejam destinados ao finan
ciamento total da obra, isto é, 100% do custo da mesma; i)
comercialização agrícola.

As 25 delegações presentes debatem as teses na Assembléia.
mentos rurais; a destinação aos bancos oficiais estaduais da
verba dos Planos Estaduais de Aplicação de Crédito Rural; o
repasse, pelos bancos oficiais estaduais, dos recursos do
Banco do Brasil nos municípios em que este último não
estiver instalado.

.

A delegação de Minas Gerais apresentou. também várias
proposições, visando: a) permissão para utilizar, no deferi
mento de crédito a indústrias para aquisição de safras dire
tamente ao produtor, coro recursos próprios e também com

os oriundos. da resolução no. 69, a Cédula de Crédito Indus
trial; b) cancelamento da limitação imposta pelo item 5 da
Carta Circular no. 28, às operações de comercialização dos
produtos não estacionais (hortífrutigranjeiros e de origem
animal); c) simplificação do atual sistema de títulos de cré
dito rural; d) isenção dos recolhimentos compulsórios dos
Bancos Oficiais Estaduais, que mantenham aplicações cor

respondentes a rio mínimo 70% dos depósitos captados
dentro dos territórios. dos seus respectivos Estados; e) cele
bração de convênios entreos Bancos Oficiais Estaduais e as

instituições financeiras não-bancárias, integrantes de cada
sistema financeiro estadual.

vibre com
a MODELAR
no mundial

FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA
DIRETORIA REGIONAL DO SUL

SERViÇOS DE ENGENHARlA DE SANTA CATARINA

AVISO
TOMADA DE PREÇOS Nº Fl-02/74

. o Responsável pelos Serviços de Engenharia de Santa Catarina, da Diretoria

Regional do Sul, da Fundação Serviços de Saúde Pública (FSESPI, comunica que

está aberta, com realização prevista para 07/05/74, a Tomada de Preços No.

FL-02/74, para a aquisição de hidrômetros para os sistemas de abastecimento de

água das.cidades de Araranguá e Rio Negrino, Estado de Santa' Catarina.
Os interessados encontrarão à sua disposição, diariamente, das 8 às 12 horas e das

14 às 18 horas, no escritório dos Serviços de. Engenharia de Santa Catarina, à rua

Esteves J(mior, 168 em Florianópolis-SC., o Edital e demais elementos

informativos.
Para obtenção do Edital e anexos será cobrada uma taxa de inscrição de

Cr$ 30,00.,
Florianôpolis=Sü., 18 de abril de 1974.

Engo. José Daladier Dias Ferreira

Resp. P/Chefia dos Serviços de Engenharia
de SC. da Diret. Reg. do Sul

I

TELECOMUNICAÇÕES DE SANTA CATARINA" SIA
JOINVILlE . nSATESC"

, EDilAl DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

.

/

Pelo presente, são convidados os senhores acionistas da SATESC -

Telecomunicações de Santa Catarina S/A -, para a assembléia geral
extraordinária a realizar-se em sua sede social, sita à Rua Princesa Isabel,
s/no., em JoinviUe, Santa Catarina, no dia.14 de maio de 1.974, às ,15
horas para deliberarem sobre a seguinte '

Ordem do Dia:
10.) - Tomar conhecimento da proposta da "COTESC" para incorpora-
ção da "SATESC";

.

20.) - Delegar poderes a Diretoria da SATESC para praticar os atos
necessários a incorporação;
30.) - Assuntos de interesse social.

Joinville, 24 de abril de 1.974
Harry Kormann
Diretor Presidente

J. Gonçalves
Diretor Comercial

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I Cartas I 'O Veto
....

na sucessao Ooosicao trabalha
enquanto esperade forma e estilo. Assim como,

há quatro anos, a missão Rondon
Pacheco possuiu atributos pró
príos para chegar aos resultados a,
que chegou, a mudança de qover-
no ensejou, igualmente, uma mo

dificação na forma de atuação do
- coordenador das sucessões esta
duais.

Isto posto, resta saber quais as
ilacões a retirar da substância da '

deiegação - esta sim - acometi
da ao Sr. Portela. Primeiramente,
ela não comporta missões parale
las, sob pena de perder. seus pró
prios objetivos. Fosse legítimo
subestabelecer às forças regionais
- sejam elas representadas por

industriais, deputados, prefeitos,
vereadores ou

\
até mesmo pelo

Governador - a missão de coor

denar o processo, através da aus

cultação de anseios setoriais, o

Sr. Petrônio Portela não escapa
ria da seguinte dicotomia: ou sua

delegação seria diminuída ao

nível da de um contínuo de luxo,
a servir de estafeta entre estas

forças regionais e o Presidente da
República ou, o que seda até
uma contestação ao processo, es
sas consultas acabariam ganhan
do "momentum" e se transfor-

mando num arremedo de eleicão
direta.

.

Mas não é este o racioc I n ro

que nos parece mais transcendeu
tal a respeito do assunto, tão
óbvio ele se apresenta. O que,
sem dúvida, é funda mental é o

fato inelutável que o direito de
vetos cabe, única e exclusivamen- '

te, ao Presidente Geisel, que irá
exercê-lo através da opção que
fará, em caráter decisório. Até o

patamar das consultas, o veto é
uma figura em absoluta descon-.
forrnidade com o próprio proces-'
soo Se alguma facção, possuidora
de representatividade, com mili
tância partidária, decidir apresen
tar os seus nomes, apenas de uma

procedência poderá partir o veto:

justamente da pessoa a quem ca

berá sopesar esses nomes em ins
tância final. Querer retirar a prer
rogativa do Presidente da Repú
blica parece-nos uma atitude ir
realista e, sobretudo, desagrega
dora. Os mais experientes, ho
mens públicos de Santa Catarina,
apenas para exemplificar, não ve

tam ninguém - simplesmente
porque sabem que a eles não foi
conferido 'este direito. Por que,
então, insistir?

Nesta questão sucessona, al-

CONVITE guns setores de Santa Catarina

_ Em nome da Federação t êm tentado se inserir no contex

Nacional dos Engenheiros - to pol ítico nacional corno uma

instituída de acordo com a lei peça "sui generis". E, não obs
federal e qu e lhe outorga a tante a inortodoxia das coloca
função de representar e valori-

C.ões, O têm conseguido mercê da
zar a categoria - temos a hon-
ra de convidar V.Sa. para a soo, adoção de posições totalmente

lenidade de entrega de diplo- divorciadas da realidade nacional.
ma e medalha - Honra ao Mé- ,Na verdade, o atual processo de
rito por 50 anos de Serviço - rerrovaçâo dos Governadores se
aos colegas que completaram assentá sobre dois pilares bási
esse tempo de atividade, atra-
vés da qual a nossa Federação CO S. O primeiro deles é o de que
confere a esses profissionais o a decisão final, incontrastável e

seu reconhecimento pelos rele- i rrecorrível, pertence .corn exclu-
vantes serviços prestados, co- sividade ao Presidente Ernesto
mo homenagem justa e since-

Geisel. Para ilustrar a firmeza
r a. O ato está marcado para as-
2 O horas'do próximo dia 3.

- desta determinação revolucioná-

Engenheiro Armindo Beux,
, ria, basta alçar os olhos até a so

Presidente. lucão de São Paulo e mais não
precisará ser dito. O segundo
'pressuposto é o de que a missão
de coordenar o processo cabe,
privativamente, ao senador Petrô
nio Portela.: presidente nacional

da Arena, que a recebeu direta
mente do Presidente da Repúbli-
cà. Estas são as regras, tão segu
ras e estabelecidas quanto estabe
lecida é segura é a entidade que
as patrocina.

Se assim não fosse, parece evi
dente que a missão Portela se re

vestiria de outras características

Marcílio Medeiros, filho.

q presidente regional do MDB, Deputado Dejandir Dalpasquale, vem de
confirmar com o peso do cargo que ocupa aquilo que já se firmou no consenso da

.

área política estadual sobre as possibilidades eleitorais do Partido da Oposição no

pleito' de 15 de novembro. O destino do MDB no Estado - ninguém duvida -

depende menos das condições intrínsecas 'do Partido na sua capacidade de
arregimentação do voto popular que da maneira pela qual a Arena definir o seu.

futuro político a partir da escolha do sucessor do Governador Colombo Salles. E
por isso que as vozes mais autorizadas da agremiação situacionista há muito se

manifestam favoráveis, a uma solução global para a equação sucessória, no sentido
de que o escolhido seja alguém notoriamente capaz de comandar a campanha da
Arena para uma vitória nas próximas eleições. Alguém com liderança política e

prestígio popular suficientes para neutralizar os candentes apelos eleitorais que a

Oposição nos últimos anos vem fazendo em Santa Catarina, com expressiva resposta
nas umas.
A observação de que o futuro do MDB será decretado pela opção da Arena no

processo sucessório não tende a minimizar o poder político da Oposição. OMDB já
demonstrou com carregadas, tintas de evidência que tem sabido se aproveitar, zelosa
e inteligentemente, dos equívocos políticos que a Situação tem cometido com

prodigalidade em Santa Catarina, a ponto de tornar o eleitorado do Estado como o

que maior propensão oferece no País para o aliciamento oposicionista. Se
considerarmos que por'formação e por origens históricas o catarinense não é o que;
se poderiachamar de um contestador ou um opositor, chega-se à conclusão de que
o MDB pos em prática um bom trabalho de aglutinação de forças, colhendo entre o

eleitorado ricas fatias que a Situação não soube manter integrada no todo da Arena
ou que deliberadamente marginalizou. E apesar de estar no Governo, a Arena foi
cedendo posições da mais alta importância nos campos da política estadual, o que;
s.ó pode evidenciar a falta de sintonia entre 'os setores que compõem o sistema

majoritário catarinense. Não cabe julgar culpas nesta hora, diante da possibilidade
de recuperação que se apresenta para as forças situacionistas com a escolha do

futuro Governador do Estado. Os erros cometidos poderão ser redimidos com uma

decisão que afirme a inteligência dos integrantes do círculo. a ser consultado pelo
Senador Petrõnio Portela, superando assim a falta de vocação para a unidade com

que renitentemente alguns setores ainda se voltam contra o fortalecimento
partidário.

.

O MDB aguarda numa incômoda expectativa a evolução dos acontecimentos nu
inquieta área oposicionista. à .espera de que frustrem-se novamente para a Arena as

tentativas de recomposição em outras vezes malogradas. As metas estabelecidas pela
Oposição, dentro de um programa que objetiva a conquista do terço da

representação estadual no Senado, a maioria da Assembléia e o aumento das suas

cadeiras na Câmara, devem ser consideradas como plenamente viáveis a partir do
momento em que faltarà Situação o discernimento para a soma com a prevalência
dos fatores de decomposição. E verdade que houve uma radicalização extrema

envolvendo correntes partidárias com a participação de determinados setores da
área do Executivo. Mas também é verdade que não existem em política hipôteses
impossíveis, razãospela qual não se deve esperar que do candidato escolhido pelo
Presidente Geisel resultem inconformismos impassíveis de serem contornados,
embora uns possam 'sensibilizar mais que outros..çgazo compete aos politicos de'
Santa Catarina 'u1fuí' participação de reconhecido. peso no ençaminhamentodos ,

nomes que serão submetidos à consideração presidencial; a prudência recomenda

que não se estimulem crises desnecessárias, nem que se criem situações artificiais
neste período pré-sucessório, a ponto de transformar as divergências em mágoas e

ressentimentos. Mesmo porque, como disse há dias um político procedente de

Brasília, só participa do processo quem nele se integra.
'

A expectativa do MDB, segundo se vê das palavras do seu presidente, torce a

favor de uma nova crise arenista da qual resulte um candidato que, embora pelas
circunstâncias possa reunir as forças partidárias, demore nesse empenho um período
de tempo suficiente para deixar à Oposição campo livre no curso da campanha, de
sorte que nas eleições de 15 de novembro encontre pela fren te uma Arena ainda mal

, convalescida das suas enfermidades.

DETRAN
Se o trânsito de Florianó

polis sofre engarrafamentos
diários, o maior responsável é
o Detran, sem levar; em conta

é claro" as estreitas e intransi
táveis ruas da velha Desterro.
Para explicar este afora no tér
mino dos expedientes comer

ciais ao longo da rua Felipe
Schmidt. a fora no término
dos expedientes comerciais ao

longo da rua Felipe Schmidt.
Por que o Detran não coloca

guardas comandando as sina
leiras e nas transversais onde

apenas os motoristas é que de
cidem passar? Em Curitiba,
por excmp,lo, os guardas que
trabalham nas ruas não ficam
de braços cruzados ou papean
do, como acontece em Floria

nópolis, onde a sua principal
atividade é lançar multas aos

veículos estacionados, às vezes
comoúnico recurso, em locais
proibidos pelas leis do trânsito.

A segunda observação e

que serve de prova à inércia do
Detran em certas ocasiões, é a

esquina da avenida Ivo Siiveira
com a Gaspar Dutra, onde a

todo o momen to ocorrem aCi
dentes dos mais sérios. Ora;
pudera! Os guardas atuam na

quele local até às 13h55m e,

depois, ficam papeando perto
de uma oficina próxima, Du-
rante à noite, nem guarda nem

sinaleira. Por que isto? Qual
quer motorista vê a necessi
dade de se instalar uma sinalei
ra no local, para evitar os aci
dentes depois da zero hora, já
que antes ela deve ser coman

dada por um guarda em face
do movimento. .

Se o Detran alegar a falta
de homens para este serviço, Apesar dos pezares, nós nunca dei-
que me perdoe, mas não acre- X amos - eu e alguns outros - de se,

'

dito. Basta dizer que na rua guir O conselho dos mestres. Ler. Ler.
Felipe Schmidt mais de dez Ler. Mas, a maioria, em verdade, viera
guardas ficam circulando com

o objetivo de, somente, multar dis class� do Ginásio Catarinense, en-
os infratores. Ora, isto era no tão povoàdo de professores todos eles

tempo da onça, quando os mo- jesuitas alemães, alguns de vastos co

toristas faziam isto mais por nhecimentos científicos e de grandes
distração do que por' necessi- méritos nas ciências constantes dos
dade, currículos de então. Mas, no meu tem-

Ficam aqui as minhas suges- po, nenhum deles com o espírito aber
tões no sentido de levar ao co- to para admitir nas nossas leituras au
nhecimento do Detrán estes de- tores que mereciam o Index. As obras
sajustes 'que podem ser muito

que nos proporcionavam, nos "estudos
bem corrigidos.

�

Estou

certo, entretanto, de que o De-' livres", eram as de Júlio Veme, que

partamento Estadual de Trân- nos despertava curiosidades científicas
sito irá observar estes detalhes,

-

e principalmente satisfaziam o nosso

já que ele não tem medido es- desejo' de evasão, e a "Genoveva de
forças rio sentido de evitar os Brabante", de alto padrão moral e reli
problemas que tendem a au- gioso, conflitante com outras curiosi
mentar cada vez mais em nos- dades tidas pelos educadores da época
so tão conturbado trânsitoLJo- como nada limpas...Quando deixa
sé Pereira da Luz, Florianopo· mos O Ginásio por incompatibilidadesliso

disciplinares - e foram muitos. .. e

buscamos a Escola Normal, onde pon
tificavam aqueles mestres cujas ten.

dências para a perfeição principalmen-
te no cultivo da língua pátria, estamos
a comentar, já trazíamos a marca inde
lével de outros pendores. Assim, en

quanto os novos professores se extasia
vam com as belezas de frase escorreita
e do metro perfeito, buscando assimi
lar a perfeição dos grandes da literatu
ra, nós, de preferência nos deliciáva
mos com a trama das narrativas, com
'as peripécias delas, com qs fotografias
escritas do: tipos humanos que se agi
tavam páginas das obras, com o enredo
das novelas. Não nos impressionava a

perfeição da frase - mas história como

aquelas de "terrível Lopo Ramires
que, morto, se erguera da sua campa
112.'Mosteiro de Craquêde, montara um

ginete morto, e toda a noite galopara
através da Hespanha para se bater nas
Navas de Tolosa"; ou do não menos

truculento Dom Trectesindo, Ramires
também, assistindo as sanguessugas da
rem conta do sangue do Bastardo-
tudo isto de mistura com os amores

das violantes, das Brites, das Terências
e outras nobres damas de nomes já em

desuso. As vezes, a nossa atenção se

prendia ii descrição de alguns aspectos
ambientais, surpreendendo-nos pela se

melhança ou pelo exótico - ou então,

Informação GeralEm bU!l_ca da per�eiçiio
e o ��Mea culpa" (3)

tem aparentado nestes 'dias não propriamen
te de calma e mansuetude, ele explica: "Só
estou contando o meu tempo para passar o
bastão a essa mocidade. E na minha idade,
são poucas as coisas que assustam o ho
mem".

ELEIÇÕES DIRETAS

No sábado, no município de Governador
Celso' Ramos, contmua a campanha pelas
eleições diretas em Santa Tatarina; Sob o

comando do Burgo-Mestre da Ilha, reunir-se
-âo os Prefeitos dos municípios da região da
Grande Florianópolis, que além de tratar de
assuntos "de seu interesse", ouvirão unia
conferência sobre a Lei Orgânica dos Muni

cípios, a cargo do deputado Henrique Côr-
d ova e outra sobre. Eletrificação Rural, sob
os auspícios do Secretário Paulo Aguiar. Du
ran te o almoço, a pau ta será livre.

para a razão do que para a misericór
dia. E foi certamente por elas que se

livrou a Bahia do assédio -atavo, que a

cercava por todos os lados, menos pelo
alto por onde puderam subir as pala
vras candentes d a súplica desesperada
do jesuita ao sólio do Altíssimo.

,

Mas, quem se importava com o que
não passasse do gesto ou da atitude, da
cólera ou de humildade, de amor ou de
adio, de crueldade ou de bravura,
quem não fosse a descrição de uma

paisagem quase familiar, ou de um mo

mento histórico apenas contado de
maneira diferente?

Poucos. Em verdade, nós ficávamos
-na superficie: enquanto os mestres,
buscando outras belezas, para as quais
não tínhamos olhos, desciam às pro
fundidades das regras, surpreendiam as

filigramas do, bem escrever, do dizer

corretamente, descobrindo a propri
edade das �rases, o justeza da coloca

ção obliqua .dos pronomes, o trânsito
das palavras na velocidade das idéias e

na audácia dos conceitos, as regências,
as concordâncias, os gerúndios e ou

tros particípios - em busca do segredo
da perfeição. Por isso mesmo, enquan
to eles se confirmavam como mestres

da língua nós nos fazíamos de turistas
da literatura, apreciando apenas as be
lezas dos arranjos sonoros das palavras
para participar apenas da emoção dos
enredos mais ou menos caprichosos,
das tramas mais ou menos bem feitas
que os autores nos ofereciam

'

Nunca jamais algum de nós cuidou,
a não ser para passar nas provas, de
analisar "Os Lusíadas " A gente repe
tia sempre (mas sem sentir) que Ca
mões era "o gênio da língua ", o "épi
co" inimitável - mas ultrapassava à
nossa capacidade e ao nosso desejo de

perfeição, ir encbntrar o predicado na

primeira estrofe e tentar agarrar o "su

jeito" no Canto V; escondido "muito
além da Taprobana"... .Isto era demais

para a nossa paciência... "Mais do que'
permitia a força humana. , .

"

Estou perto de terminar.

folheando Camilo, creio que "Doida
de Candal" ao episódio grotesco, "Se
nhor padre Fulano (já lá vai tão longe'
que nem me lembro mais, do no

me... ), o senhor vai deixar de colocar
as suas reverendíssimas patas no Con
vento de... Se o fizer, receberá doze
dúzias de socos, dos quais, por amostra
e não por conta, vai receber meia dú
zia. ..

"
- Aquelas "reverendíssimas

patas ", este "por amostra e não por
conta", sabiam-nos a quindins de coco,
a nós que viveramos às turras com o

Padre Germano, da geração dos velhos
jesuitas alemães do Ginásio, intransi

gente na disciplina, severo na defesa da
rmral, pois para ele e para outros,
freudianamente transferíamos' os cas

cudos que Camilo aplicava, pelas mãos
de um alferes apaixonado, na pessoa
do Capelão do Convento. Regalávamo
-nos com tais episódios, que sabiam a

papo de anjo,. . . .

Quando cheguei a Manoel Bernar
des, por fim, já me viciara em não pres
tar atenção à beleza do texto, à pureza
do idioma, mas sim à causistica do au
tor, rica de ingenuidades, na sim
p licidade com que narrava episódios da
vida dos santos e bem-aventurados, pu
lando, está visto, a lotinório das cita

ções.
,

De Vieira a gente admirava a cora

gem, que não creditávamos ao Padre
Germano nem aos outros irmãos de so

taina do orador- excelso que eram nos

sa' conhecidos, ao dizer sbrenceira
mente ao Senhor, nos "Sermão pelo
b om sucesso das armas de Portugal
contra as. de Holanda:" - Todos estes

dias se cansaram debalde os Oradores
Evangélicos em pregar penitência aos

. homens; e pois eles se não converte

ram, quero. eu, Senhor, converter-vos a

Vós. Tão presumido venha de vossa

msericordia, Deus meu, que ainda que
nós somos os pecadores, vos haveis de
ser hoje o arrependido". Afrânio conta

que Abade Raynal dizia, .com razão,
que fora este o sermão mais extraordi
nário talvez prestado em púlpito cris
tão e que só Vieira seria capaz de se

atraver a tanto - e que "parece que
Deus se rende às suas razões" de prega
dor· que pedia as graças de Deus argu
mentando, buscando convencê-lo á
justiça da sua petição, apelando mais

ESTUPENDO! ,

Segundo o Pequeno Dicionário Brasileiro
da Língua Portuguesa, do mestre Aurélio
Buarque de Hollanda Ferreira, o vocábulo
estupendo significa: admirável, espantoso,
monstruoso, etraordinário. Quer dizer que
seu emprego não deve se associar a fatos ba

nais, corriqueiros e que possuem limitada
importância ou importância nenhuma. Mas é

incrível a prodigalidade com que alguns dos
nossos locutores esportivos o empregam' na
sua adjetivação; Qualquer dia um pífio tiro
de meta que ultrapasse a linha divisória será
adjetivado como estupendo. E- preciso mais.

parcimônia com a palavrinha que, por sinal,
: soa estupendamente mal,

AUXÍUO
O Deputado Francisco Grillo foi ontem a

Tubarão fazer entrega de um auxflio da

Companhia Cacique de Café Solúvel aos

_ flagelados das cheias, representado por um
cheque de Cr$ 15.000,00. O cheque foi
encaminhado através de um 'ofício da

C a cique, subscrito por sim vice-presidente,
Dr. Aderbal Ramos da Silva.

NOTA

Em brejo de sapo grande, mosquito não _

dá rasante.

FALTA DE VERBA

Um cínico pensador que adeja em torno
do "senadinho" comentava ontem o "Mini
·Watergate" que teria sido promovido em

Manaus com relação ao telefone usado pelo
senador Petrõnio Portela em suas conversa

ções visando achar 'o nome do Governador
do Amazonas. Segundo .. ele, o culpado so

mente pode ser o atual Governador. E expli-
'c a porque. "Bom, a Arena lá é contra ele

a Arena não dispõe de técnicos suficiente
mente espertos capazes de "ovar" um 'telefo
ne. Assim,' não resta a menor dúvida.

hoúve mesmo o crime, o homem é o Gover
nador". Como vedes, elemen taro

CURTAS

A poIítica de Santa Ca tarina está rece-

.
bendo de volta o Sr. Vitor Sasse, de nunca

assás louvada atuação à frente da Secretaria
do Governo, no período inaugural do Sr.

Colombo Salles. O ex-Secretário assumiu .a

presidência da Arena de Blumenau, natural·
mente forrado de precauções no que diz res

peito a entrevistas e tendo como lema a fra

se "Em boca fechada não entra mosca". *'"

Lembrete: hoje faz um mês da catástrofe
que se abateu sobre Tubarão. * **A propósi·
to, o Prefeito Irmoto Feuerschutte, acompa
nhado de sua mulher, que lhe tem dado

grande apoio nestes dias difíceis, encontra-se
em Brasília, tratando de interesses do seu

município. O casal é hóspede do senador
Antônio Carlos Konder Reis. ***

Ontem, por volta das 18 horas, o cami
nhão placa AW-1247 voava baixo na Av. Ru
bens de Arruda Ramos, cortando à frente de

automóveis e bailando na faixa. Tudo para
se deter Um pouco mais adiante; na rua Ar·

no Hoeschl, aguardando o horário de abertu·
ra do tráfego para camiJ{hões na Ponte Her

cílio Luz... O churrasco com que o futuro

Governador Sinval Guazzelli foi homenagea·
do em Vacaria exigiu o sacrifício de 67 re

ses, para alimentar as 15 mil pessoas presen·
teso Vacaria, como se sabe, é um núcleo do

MDB ilO Rio Grande.

Expediente
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A persistir. o frio e ven to sul que se fa
zem sentir em Florianópolis a renda do jogo
de amanhã entre Avai e Flamengo poderá
ficar comprometida, já que ele foi marcado

para o período noturno. Caso a partida seja
realizada à tarde - ainda há tempo para alte
rar o horário - tem-se como certa a presen
ça de um enorme público, incluindo obvia
mente QS torcedores avaianos e rubronegros,
além dos "secadores" que, por sinal, não são,
poucos. A fixação dos jogos deste campeo
nato nacional à noite traz também transtor
nos para os que residem em municÍpfos pou
co distantes de Florianópolis. Eles dificil
mente vêm ao estádio, já que o h orátio do
retorno não compensa a viagem até a Capi-
taL

�
,

CELSO DE VOLTA

O senador Celso Ramos regressou inespe
radamente de Brasflia, Aos quc procuraram

e ntrever objetIvos políticos nesta viagem
não programada, o senador explica que- ela
se deveu à doença na sua família, felizmente'
já superada. E quanto à tranquilidade que,_, tJswaldo U. Cabral

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Senado aprova projeto Garcia Neto: as
criando Ministério

da, Previdência Social

Gomes ao comércio:
todas as força,s
contra a inflação

Simonsen admite

restricões ao consumo
.,

violências policiais
não serão permitidas de bens duráveis

o projeto do governo que cria o Conselho de Desenvolvimento

Econômico, a Secretaria do Planejamento e o Ministério da
Previdência e Assistência Social foi aprovado ontem de manhã pelo
Senado, ernregime de urgência urgentíssima, sem qualquer emenda,
a fim de que possa ser sancionado pelo presidente Geisel no dia 10

de maio.
Além da criaçâo do Ministério da Previdência e Assistência

Social, desdobrado do Ministériodo.Trabalho, o projeto concretiza

reforma dos órgãos administrativos da Presidência da República,
numa 'reformulaçã,o política de profundidade, conforme estud os

realizados antes mesmo da posse de Geisel.
'

AS MODIFICAÇÕES ,

O projeto modifica os artigos 32, 35 e 36 do decreto-lei 200, de
67, dizendo no primeiro desses artigos que a Presidência da

República é constituída, "essencialmente, pelo Gabinete Civil e pelo
Gabinete Militar. Também dela fazem parte, como órgãos de
assessoramento imediato do presidente da República: 1) Conselho
de Segurança Nacional; 2) Conselho de Desenvolvimento; 3)
Secretaria de Planejamento; 4) Serviço Nacional de Informações;5)
Estado-Maior das Forças Armadas; 6) Departamento
Administrativo do Pessoal Civil; 7) Consultoria-Geral da República;
8) Alto Comando das Forças Armadas". ,

O artigo 20 altera o artigo 39 do decreto-lei 200, .visando a

criação do Ministério da Previdência e Assistência Social, através do
desdobramento do Ministério do Trabalho. A este passarão a saber:

1) trabalho, organização profissional e sindical, fiscalização; 2)
mercado de trabalho, política de emprego; 3) política salarial; 4)

política de imigração; 5) colaboração com o Ministério
I Público,

junto à Justiça do Trabalho.
,

O artigo 30 do projeto cria o Conselho de Desenvolvimento

Econômico para "assessorar os presidente da República na

formulação da política econômica e, em especial, na coordenação
,
das atividades dos ministérios interessados, segundo a,orientação
geral definida no Plano Nscional de Desenvolvimento". '

Esse Conselho será presidido pelo presidente da República e

in tegrado pelos ministro da Fazenda, Indústria e Comércio,
Agricultura e Interior e, como secretário-geral, pelo ministro de

Estado chefe da Secretaria de Planejamento. Outros ministros

poderão ser convocados ii participar das reuniões. É, na sua ausência,
o presidente da República delegará a um ministro de Estado o

encargo de presidí-las.'
,

Várias emendas foram apresentadas ao projeto pelo senador

Vasconcelos Torres (Arena-ER), mas todas tiveram, parecer
contrário e foram rejeitadas. Jl projeto foi, assim, aprovado sem

qualquer modificação, devendo ainda esta semana ser encaminhado

ao presidente Geisel, que o sancionará no próximo dia 10 de maio.
_,

o ministro da Indústria e Comércio, Severo Gomes,
apelou, ontem, aos cerca de 200 dirigentes de
associações comerciais de todo o País, reunidos em. Porto
Alegre para que o comércio resista à alta de preços, até a

exaustão, "engajando-se com todas as forças na luta que
hoje travamos contra a inflação".

No breve improviso que proferiu na abertura do 10.
Encontro Nacional de Associações Comerciais, o Sr.
Severo Gomes disse que vinha, por delegação do general
Ernesto Geisel, para reafirmar a todos duas diretrizes do
Governo:'0 fortalecimento da empresa privada nacional e
a correção dos desníveis regionais, ambas temas da reu

nião do comércio.
O ministro da Indústria e.Comércio lembrou a atua

ção dos comerciantes brasileiros nos I(> anos da revolu

ção, salientando que foram "fatores importantíssimos
desde os dias duvidosos da conspiração, dos penosos
tempos iniciais do Governo Castelo Branco até o dia de

hoje". ,

É preciso lembrar também - frisou - que o caminho
a Percorrer será longo e trabalhoso até o dia desejado de
bem estar para todos os brasileiros.

'

-

Ao referir-se ao combate à inflamção, o Sr. Severo
Gomes afirmou que' todos têm uma igual responsabi
lidade, seja a indústria, o comércio ou a dona-de-casa. "O
comércio terá um dos papéis mais importantes, porque
na medida em que resistir ao volume' de compras as

indústrias terão dificuldades em vender", ajudando a

estabilizar o mercado de preços.
Após instalar o encontro das Associações Comerciais,

em ato realizado .no Palácio do Comércio desta Capital
sob a presidência do Governador Euclides Triches, o Sr.
Severo Gomes retornou a Brasílja ao meio-dia. Amanhã,
no encerramento do Encontro, será redigido um docu
mento que vai ser entregue ao general Ernesto Geisel
defíníndo a posição do comércio brasileiro diante de três

preocupações básicas: o fortalecimento da empresa
privada, o desenvolvimento nacional em face da conjun
tura internacional criada com a crise do petróleo e, a

conquista do mercado interno.
O presidente da Associação Comercial de Porto

Alegre, Sr. Ênio Aveline da' Rocha, abriu a sessão
afirmando que "os resultados do notável crescimento
agrícola e industrial do País tornaram evidente a necessi
dade de uma expansão e dinamização do sistema distri
butivo para tanto - enfatizou - é imprescindfvel que os

setores de comercialização sejam dotados de instrumen

tos estruturais e financeiros capazes de ampliar e moder
nizar as empresas.

O presidente da Confederação das Associações
Comerciais do Brasil, Sr. Raul de Goes, afirmou em

seguida que é imperativa a criação no País de um siste�,a ,

I empréSâriàl rural''fão amplO"e vigoroso como o sistema
�\ ,)\ H . ..�Ç'\

comercial e industrial. "Assim procedendo, estaremos

participando mais racionalmente do esforço de produção
das matérias-primas necessárias ao abastecimento interno

e ao aumento das exportações".

O Ministro Mário Henrique Simonsen admitiu onten:
que a política de fortalecimento da poupança p�de.ra
envolver certas restrições ao consumo de bens duravels.

Falando na reunião plenária da Adecif, no Rio o Mi�is
tro da Fazenda disse que já recebeu inclusive sugestoes
de dirigentes da indústria automobilística no sentido de

lirnitar o prazo de financiamento de automóveis particu
'lares a 30 meses.

Lembrou que qualquer sugestão só será implantada
com muita atenção, devido a possíveis reflexos nos seto

res industriais. E confirmou que, dentro de alguns dias, o
Conselho Monetário Ntcional estudará o problema das

taxas de juros, adiantando também que os rendimentos
das obrigações reajustáveis do Tesouro Nacional serã?
reduzidos e que os títulos particulares poderão ter rendi
mentos um pouco superiores aos dás Ortn.

Disse ainda que o governo deseja uma solução tão

rápida quanto possível para o problema do grupo Halles

e que a melhor solução seria a compra do grupo por
outro particular, ,Quanto à intervenção, Simonsen .rea
firmou que não foi para criar pânico no mercado finan

ceiro nem significa urna mudança de filosofia do governo
com relação a esse mercado. Segundo o Ministro, o ,obje
tivo foi somente o de evitar um mal maior, estando con

vencido de que, nesse caso, as medidas excepcionais to

rnadas foram necessárias como um meio de defesa do

investidor.

Sobre a inflação, Simonsen afirmou que é impossível
prever uma taxa para o exercício, mas acredita que o

ritmo inflacionário não passará de, 15 por cento até o

final deste ano. Por fim, afirmou que o governo está

disposto a estudar Uma retribuição ao sistema financeiro
não bancário, pela perda dos recursos aplicados ,por em
presas estatais, em decorrência da aplicação do decreto

-lei 1290.

Diante de manifestação de protesto feita ontem pelo
líder do MDB na Câmara, deputado Laerte Vieira, sobre a

prisão do advogado paulista Wellington Rocha Cantai, dia 3
do corrente, o vice-líder do Governo, Garcia Neto, foi
bastante aplau'dido pela minoria quando afirmou que os

casos de violências policiais não rnais serão permitidos.

No caso específico do advogado, afirmou o deputado
Garcia Neto que imediatas providências serão tomad as,
"doa a quem doer, porque na Câmara, onde devem ressoar

os reclamos do povo brasileiro, tanto a liderança da Arena

como a do MDB estão aqui prontas para rechaçar situações
como esta".

Ao denunciar o fato, o líder Laerte Vieira leu editorial
do Jornal do Brasil .publicado ontem sob o título

"Segurança Nacional" acentuando que o seu Partido confia
em que "as violências terminem neste País."

O parlamentar citou a prisão do advogado Wellington
Rccha Cantai como exemplo, dizendo que, na manhã do
último dia 3, oito agentes policiais o prenderam depois de

espancá-lo na rua por cerca de dez minuto s.

O vice-líder Garcia Neto explicou que o assunto será
levado imediatamente ao conhecimento do ministro da

Justiça, Armando Falcão, pois ','jamais se poderá pensar que
o Governo que há pouco mais de um mês se iniciou possa
aceítar o que talvez venha ocorrendo".'

No Senado, o líder do MDB, senador Amaral Peixoto,
fez um apelo para que o ministro da Justiça preste
informações sobre o paradeiro do advogado paulista
Wellington Rocha Cantai, preso no último dia 3, "com

aparato e violência", após ter sido absolvido de acusação
que lhe fora feita pela la. Auditoria do Exército.

Info�mou que desde sua prisão o advogado, paulista está

desaparecido, seus familiares nada conseguindo saber sobre
ele. Infrutífero, também, o esforço nesse sentido realizado

pela Ordem dos Advogados do Brasil, seção de São Paulo.

SECRETÁRIA
GOVERNO DO ESTADO

.

SECRETARIA DOS SERVICOS PUBLlCOS

,Â. ç���� aguas e saneamento

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

,Â. ç���� águas e saneamento

Com no mínimo dois (2) anos de experiên
cia em serviços gerais de Escritório, boa apa
rência e iniciativa prôpría, salário em aberto,
entrevistas à Praça 15 de Novembro, no. 21
(Ed. João Moritz), 50. ando conj. 504 no horá-
rio comercial.

'

EDITAL - TOMADA DE PRE�OS' N º: 026/74EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 021/74.
...

Nas
Bancas
PLACAR

Grande Hotel

Grandes

Compositores,
Quatró Rodas

Os Flintstones
SÉCULO XX

Enid Blyton
Iracema

Coleção Heidi

CoI. Boa Noite
Ami ga -r- Visão
Fatos e Fotos
História Universal

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO

CASAN +, sociedade de econom ia mista, registrada na Junta

Comercial do Estado sob o No. 34.438. C.G.C. do Ministério da

Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em

Florianópolis - S.C., comunica que se encontram à disposição dos

interessados no endereço acima mencionado, os elementos da

TO(VIADA ÓE PREÇOS No. 026/74, .para seleção de Pr�posta e

Empresa de 'Consultoria para contratar os serviços de Implantação
do CADASTRO DE USUÁRIOS DA CASAN.

O EDITAL encontra-se afixado no -rnural da recepção da

CASAN, andar térreo, no epdereço acima mencionado, local onde
deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do dia

28 (vinte e oito) de Maio de 1974.

Florianópolis, 24 de Abrilde 1974.

A_DIRETORIA.

A C O M P A N H I A C A T A R I N E N S E D E ÁG U AS E
SANEAMENTO - CASAN =,

' Sociedade de economia mista,
registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.
do Ministério 'da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua

.. Tiradentes. no. 17, em,' Florianôpolis - S.C., comunica que se
.

encontram à' disposiçãô'- dos interessados, no endereço acima

mencionado, os elementos da TOMADA DE PREÇOS no. 021/74,
destinada a selecionar propostas para aquisição de Material de PVC

rlgido, e ou Ferro Fundido para o Sistema de Abastecimento de

Água da Cidade de Xanxerê - SC. '

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da

CASAN, andar térreo, no endereço acima menclorredo, local onde
deverão ser entregues as propostas até as 15:00 (quinze horas) do dia

08 (oito) de maio de 19711.
Florianópolis, 23 de Abril de 1974.

A DIRETORIA.

NOTICIÃRIO NACIONAL

FORNECIDO PELA
.I,

AJB

PIS· CONCEDE
NOVO PRAZO
PARA ENTREGA

DARAS
\

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DA SAÚDE

FUNDAÇÃC HOSPITALAR DE SANTA CATAR[t-�A,

EDITAL' DE CONCURSO

O Superintendente da Fundação Hospitalar de Santa Catarina, no' uso de suas

, atribuições, comunica, aos interessados, que fará realizar Concurso na Capital, para
o Cargo de AUXILIAR DE ENFERMAGEM.
DAS INSCRIÇÕES: As inscrições serão feitas na Administração Central da FHSC, à
Rua Irmã Benwarda s/no., em Florianópolis, no período de 29 de Abril de 1974 à
16 de Maio de 1974, das 14 horas às 18 horas.

'

OBSERVAÇÃO: Melhores informações poderão ser obtidas, junto à Portaria da
»: Administração Central da Fundação Hospitalar de Santa Catarina.

Florianópolis, 22 de abril de 1974
Dr. Alfredo Daura Jorge

Superintendente\
EStRITÓRIO
IMOBIUARID'

LUIZ fERNANDO
Rua dos Ilheus, 8 Ed Aplub- sala 73'
fone:4550 - CREel 6262 -2ª Região

A Caixa Econômica Federal--CEF,
administradora do PROGRAMA DE INTEGRAÇÃO
SOCIAL - PIS, comunica:

a) o prazo para entrega da Relação Anual de Salários - RAS
. foi prorrogado para 30 de abril;

b) a não prestação da informação de salários impedirá o em

pregado de participar da distribuição de novas quotas do
Fundo;

,

c) o prejuízo causado ao empregadó, em conseqüência da
omissão, implicará na imposição às empresas, emprega
dores e sindicatos, das penas previstas na Lei Comple
mentar, ou seja: multa no valor de 10 (dez) meses de salá
rios devidos ao' emp-regado cujo nome houver sido
omitido (artigo 7.ó,_Earágrafos 2.° e 3.°).

.2
'"

Uí CURSO-PROCESSO, DECISORIO
PARA EXECUTIVOS

- DESTINADO À DIRETORIA OU ALTA GERÊNCIA -

OBJETiVaS DO CURSO:

Através de "Jogo Simulado de Empresas': pretende-se desenvolver o participante na

tarefa de tomar decisões imediatas e acertadas, em questões de alta

responsabilidade, abrangendo as áreas �e Pessoal, Comercialização, Produção e

Finanças.
LOCAL DE INSCRiÇÃO:

_

Associaçâo Comercial e Industrial de Blumenau

Rua X'I( de Novembro, 600·20. andar - Fone: 22-1230 �

Associação Comercial e Industrial de Brusque
Av. Consul Carlos Renaux, 42 - Foné: 1339.
LOCAL DO CURSO:

Fundação Universidade Regional de Blumenau . FURB
DATAS: 29 de Abril a 3 de Maio

HORÁRIO: Diariamente, das 14 às 18 horas.

APRESENTADOR: Professor Floro Zino Scoss.

MINISTÉRIO DA SAÚDE
DELEGACIA FEDERAL DE SAÚDE· 11 ,REGIÃO
RUA DEODORO,22 - FLORIANÓPOLlS"SC

ATENÇÃO
,Chama-se a atenção dos interessados para o

EDITAL DE CONCORRÊNCIA ADMINISTRATIVA

que esta Delegacia está fazendo publicar nos dias 25 e

29 de Abril e 2 de Maio do corrente ano, no Diário

Oficial do' Estado, para a, venda de uma

AMBULÃNCIA - KOMBI, ano: 1965, doada pelo
Ministério da Saúde à Prefeitura Municipal de

Brusque - SC.; conforme Decreto no. 59.709, de

12/12/66, inservível para o uso da\eferida Prefeitura.

As propostas deverão ser entregues em envelopes
lacrados, em 3 vias e devidamente assinadas, sem

rasuras, às 15,00 horas do dia 20, de Maio do ano em

Curso, à Praça Barão de Schneeburg no. 1 - 30. andar
- BRUSQUE - SC. (Auditório da' Prefeitura

Municipal).

in'
Programa

de Integracão
Socia'-

cer- CAIXA ECONÔMICA FEDERAL

»;F':!:i�:JitI'1!"lill�.' PCTE

PROGRAMA CATARINEN$E DE
,TREINAMENTO DE EXECUTIVOS

Florianópolis, Abril de 1974

A C'oMISSÃO
Instituto EuvaldoLodl de Santa Catarina - IEL/SC
Rua Frei Caneca, 144 - Fone 3710 - 88.000 - Florian6polis, SC.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Políci� r------------------------

Colisão: 1 ferido
Na madrugada de ontem, na avenida-Ivo

Silveira, o automóvel Ford Corcel placa AB
6396, de propriedade de Waldomiro João
Resner e dirigido por Juscélic Leal, residen
te em Biguaçu, colidiu com J Volkswagen

placa ZM 0033 dirigido pelo proprietário,
Rogério Francisco Kuhnen, causando eleva
dos prejuízos materiais. Laércio Romão de

Farias, passageiro, do Ford Corcel, sofreu
ferrrnentos generalizados e foi medicado no.
Hospital UI;; Caridar'<, onde ficou interna
do.Os prejuizos foram elevados

i�U\:�SSO' TOTAL - CONVENÇÃO VIGO�ELLI-HM

Atingindo amplamente seus objetivos
e com a presença de quase cem partici
pantes, encerrou-se a 1a. Convenção de

Revendedores Vigorelli-Hermes. Macedo.

do Diretor Comercial de Hermes Macedo
; S-.A., �r. José Leal do Amaral Jr. e Assis
tente da Diretoria Sr. Douglas Machado

Gonçalves coordenaram a sessão de encer

ramento do conclave 'que, esta semana,

será novamente realizado, desta feita no

p rog ressista municfpio paranaense de

Maringá.

O Diretor Vice-Presidente da Vigorelli,
Sr. Hain Franco e Gerente Geral Comer

ciai, Sr. Luiz Figueir� de Quental, ao lado

San tos : "participação duvidosa no crime"Incidentes entre Defesa e Acusação prenderam a atenfão 10 púb ico

Em julgamnto realizado on

tem, por 4 'votos contra 3, o réu
Bento Santos teve seu crime
desclassificado para lesões corpo
rais, sendo condenado" pelo juiz
Ernany de Palma Ribeiro, a um

ano e seis meses de reclusão, como
incurso no art. 129, parágrafo 10.,
item 30., do Código Penal.

.

O. Jur i, que se iniciou às
153Om, registrou violentos atritos
entre defesa e acusação, o que o

retardou, terminando por volta
das 23h40m, com a leitura da Sen

tença, gastando os Jurados lh15m
para chegarem a um veredicto.

O réu teve como defensor o cri
minalista José Manoel Soar - o

"dr. Jaraguá", auxiliado pelos es

tudantes Rogério Barbosa Cabral e
Walter José' Leal. Na acusação,
funcionou o Promotor Público
Valdomiro Borini. Soar levantou a

tese da "Intensa Emoção", para
que Bento fosse absolvido. O réu,
sendo pessoa sem recursos, teve
seu defensor nomeado dativa-

mente pelo Juiz presidente do juri
popular.

O CRIME
Segundo consta no processo re

ferente ao criine imputado à Ben
to Santos, este esfaqueou Nelson
Atanásio durante um baile reali
zado na localidade de Saco Gran
de, na noite de 14 de novembro
de 197,1. No crime estavam envol
vides, inicialmente, dois outros ir
mãos de Bento, Salésio e Osvaldír,
mas ambos foram considerados
inocentes pelo Juiz Palma Ribeiro,
"porque não ficou plenamente
comprovada sua participação nos

episódios da tentativa de homi
cídio".

.

Tudo começou quando Nelson
foi dançar com Custódia da 'Silva
Rocha, que já havia dançado antes
com Bento. Ao chegar perto da

moça, e convidado, Bento disse
-lhe, pisando em seu pé: "QUem
vai dançar com ela sou eu". Ao
pisar o pé de Nelson, este revidou
um tapa no rosto do réu. Ato con-

Tribunal condena operário

Rua Tiradentes, Esquina Nunes Machado

Florianópolis - SC - Carta Patente

no. A-69/39 - Inscrição no BNH no. 45-

Inscrição no Cadastro Geral de
Contribuintes no. 83.897.884.

l-ATIVO

BALANÇO DE 31 DE DEZEMBRO DE 1973.

NÃO EXIG(VEL
Capital
Aumento de Capital
Reservas e Fundos

EXIGI\tEL
Letras Imobiliárias

Depósitos do Público

Empréstimos de Assistência Financeira

. Outros Empréstimos Passivos

Depósitos Especiais . . . .

Credores Diversos e Provisões

Outras Exigibilidades
RESULTADO PENDENTE

Receita a 'Apropriar . . . .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Emissão de Letras Imobiliárias

Tipo "C" de Renda . . .

Tipo "D" de Poupança
Outras Contas de Compensação

TOTAL DO PASSIVO

Polati se apresenta
e diz que não queria
matar sua amante

tínuo, Bento puxou uma faca que
trazia na cintura, e feriu seu opo
nente, que ainda correu para a

porta, mas, segundo algumas teste
munhas, foi barrado por Osvaldir.
Isso deu tempo para Bento esfa-'
queado em três locais diferentes
do corpo, provocando-lhe ruptura ,

dos intestinos, e do duodeno. Co
mo Nelson ainda tentou se defen
der, tentanto segurar a faca, teve
também um corte profundo na

mão.
Em meio a essa movimentação,

alguns populares foram socorrer a

vítima, com pedaços de madeira,
o que fez' Bento fugir do local. O
"pivô" do crime, Custódia da sil
va Rocha, desapareceu, e só pres
tou um depoimento na delegacia.
Nunca mais foi encontrada.

RIXA ANTIGA
Durante a fase de interrogató

rio do réu e de uma testemunha,
foi comentado que os bairros de
Itacorobi e Saco Grande têm uma

velha rixa, resultante da proxímí-

dade, e do nível de desemo],
vimento de ambos. Segundo o Sr.
Lima, testemunha arrolada pela
defesa, "de vez em quando hábri
ga, durante os bailes realizados
tanto em Saco Grande como em

Itacorobi". Contou .que na noite
do crime, ele entrou no salão onde
se realizava o baile, para tomar um
"traguinho", quando ouviu o co

mentário de alguns jovens mora

dores do Saco Grande: "vamos se

armar, porque o pessoal do Itaco-
robi vêm pra cá".

'

Disse o Sr. Lima que não ficou
para ouvir mais nada, pois saiu da
li, e foi para casa dormir. Mas o

fato relatado por ele trouxe como

novidade para os espectadores e

existência da rixa entre dois bair
ros da Capital, vizinho e de mes
mo tamanho. Ambos estão geogra
ficamente separados apenas pelo
.Cemitério São Francisco de Assis,
I

mas unem-se através de uma pe
quena .

estrada que passa por trás
do cemitério.

Jl

PRo.víNCIA· CRÉDITO IMOalLIÁRIO SIA.

,

RELATÓRIO DA DIRETORIA

Senhores Acionistas:
Em cumprimento às disposições legais e estatutárias temos a satisfação de submeter à

apreciação de V.Sas. o presente Relatório, Balanco Geral: Demonstrativo da Conta de Lucros e

Perdas relativos ao exercício encerrado em 31 d� dezembro de 1973, bem como o Parecer do
Conselho Fiscal.

Colocamo-nos à disposição dos senhores acionistas para quaisquer esclarecimentos que

ju Igarem necessários.
.

Florianópolis, 03 de janeiro de 1974

CLOVIS MENEL CALLlARI - Diretor
EGYDIO PRATO - Diretor

DISPONI\tEL,
5.416.871,06
6.268.700,00 11.685.571,06

298.497.477 ,90
26.429.671,69
20.814.752,91 345.741.902,50

'Encaixe
Subencaixe

REALIZÁVEL
Financiamentos Imobiliários

Aplicações Divers�s . . .

Outros Créditos Reatlzávels
IMOBILIZADO

Bens Móveis de Uso . .
.

Bens Imóveis de USO

.RESULTADO PENDENTE

Despesas a Apropriar .

CONTAS DE COMPENSAÇÃO
.

.

863.941,16
209.128,44 1.073.069,60

3.679.608,56 3.679.608,56

Valores Ernltldos
Letras Imobiliárias em Carteira
Létras Imobiliárias em Circulação

Outras Contas de Compensação

1.592.840,25
119.556.958,10
548.239.126,74 669.388.925,09

TOTAL DO ATIVO · . . . . . 1.031.569.076,81

DEMONSTRATIVO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS
EM 31 DE DEZEMBRO DE 1973

II-PASSIVO

{.

2.632.000,00
1.316.000,00
10.880.515,53 14.828:515,53

119.524.958,1'0
6.351.371,02
13.287,988,97
131:268.260,65

47.800,00
25.349.034,51 l
.37.273.914,78 333.10r-328,03
14.248.308,16 14.248.308,16

99.038.500,00
22.111 :298,35

548.239.126,74 669.388.925,09
. . . .. 1.031.569.076,81

P�BITO
����.....�._--__,.-----------....,.---------�--------------

DESPESAS DE FUNCIONAMENTQ
Despesas Administrativas
Despesas Patrimoniais . . . . .

Despesas de Operações Passivas ..

DISTRIBUiÇÃO DO LUCRO L(QUIDO
Reserva Legal • . . . . . . .

Reserva Estatutária . . . . . .

Dividendos a Pagar aos Acionistas

Gratificação Estatutária
TOTAL DO D�BITO

· 3.010.287.19
· 1.891.979,08
· 1_§l.372.413,98 24.274.680,25

103.607,68
1.524.450,57
236.880,00
207.215,36 2.072.153j61

26.346.833.86

RECEITA OPERACIONAL
Renda de Disponibilidades . . . . .

Rendas de Financ.1 rpobiliários
Rendas de Aplicações Diversas e Outras

RECEITA DE SERViÇOS
Rendas de Seriços

. RECEITA EXTRAORDINÁRIA
Rendas Éventuais

TOTAL DO CR�DITO

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO
Daniel Monteiro - Presidente

Eduardo Emílio Maurell Muller - Vice-Presidente
João Borges da Costa
Carlos Aloysio Weber

Florianópolis, 31 de dezembro de 1973

DIRETORIA

Clovis Menel Calliari - Diretor'

Egydio Prato'� Diretor

DEPARTAMENTO DE CONTABILIDADE

Ney Brasil Machado da Silva

Contador CRC/SC no. 5.403
CPF no. 006.364.799

........ ,.

CRÉDITO

962'.204,62
.22.174.622,02

166.725,87 23.303.552,51

2.264.626,88

778.65447

2.264.626,88

778.654,47
26.346.833,86

JoséPolãti'Filho, foragido
desde a última terça-feira, foi a .

Delegacia ontem pela manhã
e desmentiu que tenha matado Benilde

Marchetti propositalmente.

PARECER DO CONSEl,.HO FISCAL ,

Na qualidade de membros do Conselho Fiscal e cumprindo determinações legais e

estatutárias, examinamos o Relatório da Diretoria. o Balanço Geral e o Demonstrativo da Conta

de Lucros e Perdas da PROV(N'CIA CR�DITO IMOBILIÁRIO S/A., relativos ao per(odo de 10.

de jaheiro a 31 de dezembro de 1973, e, tendo encontrado tudo em perfeita ordem,
recomendamos aos senhores acionistas a aprovação dos referidos documentos.

Florianópolis, 24 de janeiro de 1974

WALDEMAR CARLOS BASTIDE SCHNEIDER
ALFREDO CARLOS TEIXEIRA LEITE

IVAN.MOTTA DORNELLES

Blumenau (Sucursal) - Acompanhado pelo advogado
Mário Jorge, o gerente do escritório comercial da

empresa "3-M do Brasil" nesta cidade, José Polati
Filho, acusado de ter matado sua companheira Benilde
Maria Marchetti na última terça-feira, entregou-se ontem

. à polícia. .

José, que estava foragido, ao se apresentar na

Delegacia negou que tenha "matado propositalmente"
sua companheira. Disse que Romeu Oliveira -

acompanhante de Benilde na hora do crime, cuja
identidade era mantida em sigilo pela polícia - foi quem
o provocou para uma luta corporal. "Eu não pretendia
matá-la. O tiro foi acidental, durante a briga com

Romeu", disse José.
COMO? " .

\
Segundo a versão inicial, Benilde, solteira, 24 anos,

teria sido morta "a sangue frio" com três tiros
desfechados por José, seu amante.

Ao desconfiar que a mulher estava traindo-o, José
resolveu na madrugada da última. terça-feira esperá-la nas

proximidades da rua Henrique Lage, no Morro da Boa
Vista. Por volta das 2h1Om, ele a avistou acompanhada
por um elemento desconhecido - cuja identidade foi

revelada ontem como sendo Romeu Oliveira - e, movido
por "intenso ciúme", teria matado a mulher.

José Polati,. contudo, ontem às 10h30m desmentiu
esta verso em rápídas declarações à polícia na Delegacia
local. Hoje novos fatos deverão ser revelados, Ele está em

liberdade condicional.
-

Assassino de ·Dálcio
continua foragido

Joinville (Sucursal). - A polícia de Joinville ouviu
ontem mais três pessoas envolvidas no crime de Garuva.:

. ocorrido sábado último, quando foi morto a tiros o ftlho i

do proprietário do salão de baile local, Dálcio Ribeiro,
24 anos, sem entretanto prender o verdadeiro assassino.
O principal acusado é Norberto de Carvalho, conhecido
por "Gaúcho"; que detonou quatro tiros de seu revólver \

calibre 22, mas nega que tenha atingido a vítima.
Ontem o Delegado Pedro 'Fernandes Pereíraôuvíu os

operários da "Brasília Obras Públicas" - responsável
pela construção do oleoduto da Petrobrás entre São
Francisco do Sul e Araucária - Palmiro Samuel Leite, 20
anos, natural da Bahia, Mário Antonio dos Santos, 24
anos e Severo Ribeiro Bispo, conhecido por "Maré", mas
nada pt>de ser apurado com relação ao verdadeiro
assassino. Afirmaram que no momento do conflito o

operário Salvador Modesto Barros, 30 anos, natural de
Pernambuco, detonou vários tiros, sendo ele o provável
assassino, inocentando desta forma Norberto Carvalho.
Entretanto as autoridades não acreditam nesta versão, e
admitem que o autor seja mesmo Noberto Carvalho.
Enquanto isso o Delegado Pedro Fernandes Pereira está
mantendo contato com as autoridades de São Paulo e

Pernambuco, a fim de que possam localizar Salvador
Modesto de Barros, que a partir da última segunda-feira
não mais compareceu à empresa onde trabalhava em

Garuva, presumindo-se que tenha fugido para São Paulo
onde reside, sua esposa, ou então para Pernambuco onde
moram seusfamiliares. Diz o delegado que somente com

a prisão de Modesto será possível se saber realmente
quem é o criminoso.

A série de depoimentos a ser feita pelas testemunhas
do crime vai continuar, acreditando o delegado que a

cada dia possam aparecer fatos novos no caso.
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Escolares já partíclpam
na Câmara de Blumenau

Blumenau (Sucursal) - Os universitários e estudantes

que realizam estágio na Câmara Municipal iniciaram esta

semana uma nova etapa de suas atividades junto aos tra
balhos do legislativo. Eles tiveram direito de manifesta-

.

ç�o no "grande expediente" e participação nos estudos
das Comissões Técnicas..

Na reunião de terça-feira estiveram presentes os alu
. nos Sérgio Fistarol- 20. ano de Engenharia Química -, e

Egelberto Naatz - 30. ano de Direito -, da Furb, além de
Ralf Kaestner e Maria Tereza Mellati, representando os

colégios Pedro II e Santo Antônio, respectivamente. Eles
,cumprirão o estágio de 30 dias e já prestaram o devido

juramento. .

VOTO MINERVA

O'requerimento da bancada arenista que pedia ao che
fe do executivo municipal informações sobre o saldo dis-
ponível no balanço financeiro refêrente. ao mês de janei
r o do corrente ano foi rejeitado pela bancada do MDB.
Houve empate na votação e a decisão rcoube ao presiden
t e Miltom Pompeu da Costa Ribeiro. Pompeu votou pela
aprovação da matéria, "por se tratar de assunto que deve
ser �o conhecimento dos vereadores e portanto, da co-

mumdade blumenauense".
.

DIREITO NEGADO

O vereador Álvaro Correia rebateu a crítica formulada

, pelo arenísta Jonas Neves, corri relação a demora no en-

éãminhamento do novo Código de Posturas do Municí
revelando que "quem negou a aprovação da Refor

ma Administrativa não tem o direito de ficar exigindo o

novo código". -

Em sua crítica Neves formula que a falta de um códi

go atualizado tem provocado uma série de irregularida
des no setor de construções, em todo o município. Ele
enfocou o problemado desmatamento desordenado das
encostas.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA!?E DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES'

DECISOES 00 TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Câmara Criminal em sessão de 23;04.74, julgou os

seguintes processos:
APELAÇÕES CRIMINAIS

No. 12.542 - GASPAR - Apte. Silvia EIl:ert.vApda. a
Justiça, por seu Promotor, ReI. Des. Ary Pereir Oliveira -

"Deram provimento em parte ao recurso para excluir das

condições do sursis a constante da cláusula 2a. Por maioria de
votos".

No. 12.619 - VIDEIRA - Apte. Angelo Grassi. Apda, a
Justiça, por seu ·Promotor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira -

"Converteram o julgamento em diligência. Unânime".
No. 12.582 - CRICIúMA - Apte, Silvio Leopardi Soares.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des, Marcílio
Medeiros -. "Negaram provimento ..Unânime". c

No. 12.563 - BLUMENAU - Apte, a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Alceu Claudino dos Santos. ReI. Des.
Marcflío Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.584 - JOINVILLE - Apte. Ivo Romeu Goll,

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcfljo
Medeiros - "Não conheceram do recurso, por intempestivo.
Unânime".

No. 12.609 - JOINVILLE - Apte. Pedro Serafim Vieira.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. João de Borba -

"Deram provimento, em parte ao recurso para excluir do
sursis as condições especiais impostas . pela sentença.
Unânime".

- . .
.. - ..

Nó. 12.634 - JOÍNVILLE - Apte. o Assistente do
Ministério Público. Apdo. Otacílio Hipólito da Silva. Rei.
Des. João de Borba - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.565 - CONCÚRDlA - Apte. Léonir Luiz
Gambin. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rela. Desa.

Thereza Tang - "Deram provimento em parte ao recurso.

Unânime".
No. 12.569 � PALHOÇA - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Francisco de Assis Lourenço. Rela. Desa.
:'hereza Tang - "Deram provimento, para condenarem o réu
a um ano de detenção. Unânime"•.

No. 12.621 - TUBARÃO - Apte. o Assistente do
Ministério Público. Apdo. Pedro Silveira Maia. Rela. Desa.
Thereza Tang - "Negaram provimento. Unânime".

RECURSOS CRIMINAIS
No. 6.570 - PORTO UNIÃO - Recte. o Dr. Juiz de Direito,

ex-officio, Recdo, Amadeu Abel da Cruz. ReI. Des. Marcüio

ex-officio. Recdo. Amadeu Abel da Cruz. ReI. Des. Marcílio
Medeiros - "Converteram o julgamento .em diligência.
Unânime".

No. 6.561 - BLUMENAU - Recte. a justiça, por seu
. Promotor. Recdo. "O Dr. Juiz de Direito- ReI. Des, João de

Borba - "Negaram provimento. Unânime".
No. 6.562 - VIDEIRA - Recte. o Dr. Juiz de Direito,

ex-officio, Recdo, HeinzAlberto Reichert. Rei. Des. João de
Borba - "Negaram provimento. Unânime".

No. 6.543 - SÃO JOAQUIM - Recte. Juvenal Barbosa da
Silva. Recda, a Justiça, por seu Promotor. Rela. Desa,

Thereza Tang - "Julgaram prejudicado o recurso. Unânime".
CONFLITO DE JURISDIÇÃO

No. 56 - RIO DO SUL - Suscitant o Dr. Juiz de,Direito
da comarca de Indaial. Suscitado o Dr. Juiz de -Díreito da

comarca de Rio do Sul. ReI. Des. Marcílio Medeiros -

"Conheceram do conflito e declararam competente o dr. Juiz
de Direito da comarca de Indaial. Unânime".

O Tribunal Pleno em Sessão de 24.04.74, julgou os

seguintes processos:
.

HABEAS-CORPUS
No. 5.102 ..' FLORIANÓPOLIS - Imptes. Drs. Renato

Melillo Filho e Nicanor C. da Silveira. Pacte. Osnivaldo F ..

Natividade. Rei. Des. Cerqueira Cintra l
"Concederam a

ordem, estendendo-se aos demais denunciados, sem prejuízo
do prosseguimento do processo. Unânime".

No. 5.097 _ LAGUNA - Impte. Dr. Ronaldo Pinho

Carneiro. Pacte. João Carlos Pfeifer. ReI. Des, Alves Pedrosa
- "Concederam a ordem, sem prejuízo do prosseguimento do

processo. Unânime".
.

No. 5.092 _ JOINVILLE - Imptes. Drs. Carlos Adauto
Vieira e José Geraldo Ramos Virmond. Pacte. Adhemar Jorge'
·Trinks. ReI. Des. May Filho - "Concederam a ordem,
est,endendo-a aos co-réus Rudolf Rechenberg e Rolf Larson,
Para trancar o processo contra os mesmos instaurados.

Unânime".
.

.

MANDADO DE SEGURANÇA
No. 812 _ SÃO BENTO DO SUL - Reqte. Associação

Hospitalar Rio Negrinho. Reqdo • .o Dr. Juiz de Direito da

Comarca. ReI. Des. Aristeu Schiefler - "Denegaram a ordem.
Unânime"
RECURSÓS DE. MANDADO DE SEGURANÇA. No.

1.104 - FLORIANÓPOLIS - Recte. IMARlBO S/A. -

Indústria e Comércio. Recdo, o
'

Egrégio Conselho de

Contribuintes do Estado de Santa Catarina. Rela. Desa.

Thereza Tang _ "Negaram provimento. Por maioria de

votos".
No. 1.118 _ PORTO UNIÃO - Recte. o Dr. Juiz de

Direito, ex-officio . Recdo. Luiz Lepinski. Rei. Des. Ary

Pereira Oliveira·_'_ "Negaram provimento. Unânime". Acórdão
pub licado na sessão.

No. 1.106 - CRlCIÚMA - Recte. Saveri Stachowski.
Recda. a Fazenda Estadual Rei. Des, Ayres Gama -

"Negaram provimento. Unânime".
.

AÇÃO RESÇISÚRIA
No. 130 - LAGES - Autora Golin, Irmãos & Cia. Réu

�alvador Pucci. ReI. Des. Alves Pedrosa - "Julgaram
Improcedente a ação, condenando a autora ao pagamento das

custas e honorários de advogado em 20% sobre o valor da
causa. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

Comércio
elege�ova
Rainha

Joinville (Sucursal)-
o Sindicato dos Emprega
dis no Comércio de Join
ville elege amanhã durante
baile na Liga de Soc{eda
des, a Rainha dos Comer
ciários, que disputará em

Blumenau o concurso Miss
Comerciária de Santa Cata
rina. A promoção, que
conta com o prestígio do

Departamento de Cultura
Turismo e Esportes da Pre
feitura, terá a presença de

.

destacadas autoridades de
Santa Catarina, dentre os

quais, o Delegado do Tra

lalho, Sr .. Ciro Belli Mül
ler, o diretor do SESC, Sr.
Sílvio Machado e o presi-
dente da Federação dos

Empregados no Comércio
de Santa Catarina, Sr. Hu
berto Moritz, além de pre
sidentes de Sindicatos do
Vale e Norte de Santa Ca
tarina.

Para o acontecimento
social de amanhã estão ins
critas doze candidatas, de
vendo a representante de
Joinville ser eleita por uma
comissão 'julgadora. As

candidatas que concorrem

este ano ao título de Rai
n ha dos Comerciários são,
Zenilda Ramos, Margarida
de Souza, Evanilde Fachi

ni, Terezinha Nlzário, Ma
riza Barbosa, Ellí Marta de

Souza, Divone Maria Viei

ra, Neli Francisco, Carmen
Minatti, Sandra Leal Este

vão, Elenice Souza Lopes e

Vanda Palácios. A eleição
da mais bela comerciária
deste ano em Joinville será
o

. grande acontecimento
social deste final de serna

.na nfi região Norte do Es
tado.

Santa Cátarma
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Itajaí abre amanhã a Aniversário da Furb terá

sua Festa das Nações mostra de Rubens Oestroem
Itajaí (Sucursal) - Promovida pela Associação de Pais e

Mestres do Colégio São José será realizada amanhã e domin
go em Itajaí no pátio daquele estabelecimento de ensino a

Festa das Nações,que tem a finalidade de arrecadar fundos
para a construção de um Ginásio de Esportes.

Na abertura, às 16 horas, haverá desfile pelas principais
ruas da cidade com a presença da Banda da Polícia Militar
do Estado de Santa Catarina e 45 carros conduzindo alunas
do Colégio São José que vestirão trajes típicos do Brasil,
França, Portugal, Espanha, Argentina, Itália, Alemanha,
Japão e Estados Unidos. O desfile será encerrado no colégio

. quando haverá a solenidade de hasteamento das bandeiras
dos países participantes. O programa da Festa das Nações
prevê também a eleição da rainhas das respectivas nações e

também funcionarão barracas onde serão servidos' pratos
típicos dos diversos países .

Blumenau (Sucursal) -

Como parte das comemo

rações da data de aniversá
rio da Fundação Uníversi
d ade . de Blumenau será
aberta dia 10. de maio
uma exposição do pintor
blumenauense Rubens
Destroem .. O reitor da
FURB, professor Ignácio
Ricken,· encontra-se em

Brasília, na tentativa de
trazer o Ministro Nei Bra
ga, da Educação que profe
rirá, na ocasião, uma con

ferência. Após a palestra, o
sr. Nei' Braga procederá a

abertura da mostra dos tra
balhos de Rubens Oestro
em. Também está progra
mada uma sessão solene na

Câmara Municipal dos Ve
readores no anfiteatro da
Universidade. .

MOVIMENTO SE· AM
PLIA

Rubens Oestroem, jo
vem pintor, vivia - há
questão de meses - a queí
xar-se da falta de oportuni-

. dades em Blumenau para
quem pretendesse viver da
arte. Hoje reconhece que o

panorama mudou. Faz
questão de salientar a ím-

. portância que a Casa do
Artista, criada no início do
ano e da qual é vice presi
dente, exerce na revelação
de novos valores.

- A Casa acolhe as re

velações I a maioria jovem
- e vai iniciar uma série de
cursos de pintura e artesa
nato. Dá conforto e alegria
ver como a mocidade que
quer tentar os caminhos da
arte nos procura, quer dia
logar e aprender.

Rubens terá nessa pro
moção do Departamento
de Cultura da Universidade
a sua segunda mostra írrdi
vidual, embora ele já tenha
participado de umas quin
ze exposições coletivas.

Servidores de Blumenau

levam assessor à 'Câmara
"-

Blumenau (Sucursal) - Na reunião de terça-feita da
Câmara Municipal o secretário de Admi nistração da Prefei
tura, Jaime Grossenbacher, prestou uma série de esclareci
mentos, aos vereadores blumenauenses. Em seu pronuncia
mento, o titular abordou probiemas do setor adminis

trativo, relacionados, principalmente, 'com o quadro de fun-
cionários da municipalidade. .

Para resolver o problema dos acidentes de trabalho que
envolvem os operários da PMB, em média de um por dia,
Grossenbacher instituiu uma área de'. segurança integrada
por três irispetores e um engenheiro que já estão sendo.
devidamente treinados devendo iniciar" suas atividades em

breve.
Indagado sobre os motivos da rotatividade de pessoal na

Prefeitura o secretário esclareceu que "a culpa é da maioria
das firmas empreiteiras de Blumenau que fazem propostas
tentadoras, especialmente aos empregados braçais, embora
seja a PMB quem esteja no momento pagando o. maior salá
rio". Afirmou ainda que considera razoável os gastos que a

prefeitura tem como seu quadro de pessoal, atingindo cerca

de 28o/tS, da arrecadação municipal.
Sobre a iluminação pública, um dos problemas que as

solam vários pontos da cidade, Grossenbacher disse que a
. Secretaria já providenciou a aquisição do material necessá
rio e que o tràbalhoaserá feitos tão logo seja entregue a

mercadoria, pois as firmas vencedoras da concorrência têm
demorado em entregá-lo. Segundo ele, o estoque de lâmpa
das deverá atingir aproximadamente 5 mil unidades, dentre
as quinze mil adquiridas.

.

Na próxima reunião do Legislativo será a vez do Secretá�
rio de Obras, engenheiro Paulo Baier, prestar esclarecimen
tos sobre o setor viário do município.

Oestroem artista-que parte do acadêmico para o fantástico.

.Re ce n temente, retornou
de Brasília, onde, a convite
da Secretaria da Educação
do Estado de Santa Catari
na integrou a Coletiva de
Artistas Catarinenses no

Hotel Nacional. O pintor
voltou entusiasmado com

a boa. receptividade que
sua obra e a de seus cole-

. gas obtiveram. Não alimen
ta queixas do tratamento

que recebeu. Todavia, acha
impossível esconder uma

crítica aos organizadores:
- Imaginem que não

houve promoção jornalísti
ca. Nenhuma nota sobre a

coletiva dos catarinenses
apareceu nos jornaiss brasi
lienses!
MELHOR FASE

Rubens não' aceita o rÓ
tulo que lhe impõem ami
gos e críticos: cultor do

surrealismo porque admite
partir do acadêmico (paisa
gem, gente) para um mun

do fantástico (o irreal).
- Se disserem que es

tou numa de realismo fan
tástico, vá lá. O que mais o
deixa perplexo são as opi
niões sobre a sua fase
atual. A maioria - desaba
fa - critica achando ruim
meus últimos trabalhos,
elogiando a minha primei
ra fase. "Nela eu usava

apenas textura. Atualmen
te estou utilizando pers
pectiva, luz e sombra" .

Mas o artista prefere es

tar em paz consigo mesmo,
agora que descobriu para si
'um novo mundo, em que
está se aperfeiçoando, cres
cendo . em dobro. porque,
conforme diz, "acho-me
completamente realizado".

O Ford Maverick 4 portas não aceitou
ser mais uma adaptação de um carro
de 2 portas. E insistiu em ser um legítimo
4 portas desde o berço. Pegue uma

.

fita métrica e veja: ele tem 17 cm. a mais
do que o modelo 2 portas. Mantendo-se
um automóvel esportivo, tanto nas

linhas como no desempenho.
Em matéria de conforto, ele não

abriu mão da tradição da família Ford.
Seu silêncio e seu acabamento
interno completam o conforto de um

.Incrível!
Um 4. portas que nãoé quadrado.

_
verdadeiro 4 portas.

Sua manutenção é simples e

econômica. A lubrificação da suspensão,
por exemplo, é permanente.

Os freios são aatoajustáveis, enquanto
sua estabilidade repousa tranqüila em

cima do baixo centro de gravidade, da
bitola larga e da suspensão eficiente.

As portas do Ford Maverick estão
abertas. São 4 maneiras de você entrar
num mundo esportivo e confortável.
Sem o lado quadrado de que você não

gosta. Procure um Revendedor Ford.
Ele terá o maior prazer em apresentar
o Ford Maverick 4 portas a você e à
sua família.

Além do Ford Maverick 6 cilindros
você pode adquirir o modelo com motor

,

302 e o seguinte equipamento, entre .

outros:Transmissão àutornática-Aouecedor
Transmissão com 3 velocidades-
Ar condicionado - Direção hidráulica.

Um passo à frente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO -=- 26 de Abril de 1974 - Página 8 Esportel:---------------�------_..;__

\

. '" /"," ' ,

'AVAl ' ,
" / ''f;'

'. �� .... I'
�

"
'

,

• �
�

•

,�,: ,�: •

''''

" I
� P._'

Preocupado e intrenquilo por causa dos
últimos resultados do A vai,

Jorge Ferreira já começa a aceitar um
esquema "bem defensivo para

enfrentar o Flamengo, que chega hoje
à tarde pela Transbrasil. No

coletivo de ontem pela manhã em Palhoça,
o treinador experimentou duas

formações. Urna com João Carlos na ponta
e outrs com Lourival e Rogério

Jorge quer
urn esouema

.deiensivo
para jogo

"

deamanhã

CME de Joinville já
( treina para os JASC
A Comissão Municipal de Esportes de Joinville con ti

nua em uma série de atividades em diversas modalidades
esportivas. A CME programou para o dia 27, no Palácio
dos Esportes, dois amistosos de futebol de salão e bas
quetebol.

Na primeira partida, a seleção de futebol .de salão de
Joinville jogará contra o Clube Canadá de Londrina,
Paraná, enquanto que na partida de fundo a seleção de
basquetebol de Joinvílle jogará com o mesmo clube para
naense.

'As partidas fazem parte, de um programa de treina'
mentos elaborado pela CME, visando preparar as seleções
joinvilenses para os XV Jogos Abertos.
ATLETISMO EM CAMPINAS
A equipe de atletismo da Sociedade Ginástica de

Joinville já está definida pelo treinador Matsujo Nakatu
sukasa para disputar a primeira etapa do Troféu Brasil de
Atletismo nos dias 3 e 4 em Campinas, São Paulo. A

delegação, que viaja em ônibus especiais, será constituí
da dos seguintes atletas: Adernar Steil e Francisco Sá,
para as provas de 200 metros rasos e revesamento 4x:l00;
Santino Ritta para 400 e 4x400; Celso Cedrz para400
metros e Yves Padilha no arremesso de peso.

:No setor feminino, viajam Mara Luiz Friedriechen,
para 200 metros; Elias Reinert para 800 e 1.500 metros

e Marlen Eberhardt que vaiparticipar das provas de salto
em altura.

Além de Joinville, a Comissão Municipal de Esportes
de Blumenau também VID enviar uma equipe de fundistas
a Campinas. São eles José Maria Nunes, Jorge Luiz dá
Silva e José Santos, que participaram da última prova de
São Silvestre e Integração Nacional.

COQstrua sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro ;_ Estreito e Balneário Carnboriú
tones: 6520 - -6368

Delegação vai hoje
para São Caetano

,

AMADORISMO

Jorge Ferreira não é mais o treina- em conseguir, no míninio, um empate süa ausência 'da equipe há algum tem

dor tranquilo que começou dirigindo o" diante do Flamengo. po. A outra prende-se à escalação do
Avaí no campeonato nacional, e que Isso foi o que deu para sentir na, adversário, já que Jorge não sabe como

conseguiu ser carregado em ombros formação dos titulares no início do-co- o Flamengo vem armado no meio de

pelas duas maiores torcidas de Floria- letivo de ontem, quando o time de ca- campo e ataque:
nôpolis, ,misa vermelha chegou a ter dois líbe- - Sei que o Flamengo vem de Límí-

'Depois das derrotas paraBotafogo e ros nameia, cancha, fato assim justífí- nha, Geraldo, Zico, Dario, etc. Mas

América, pressionado por dirigentes e 'cado pelo treinador:
'

quero ver primeiro a escalação deles e

parte da torcida, Jorge Ferreira come- - Quero proteger mais a linha de só depois então vou definir meu time.

ça a mostrar todos os sintomas de um zaga e deixar o Zenon mais solto na
.

A intranquilidade de Jorge Ferreira

técnico que está para ser demitido. Ele frente, auxiliando o ataque e sem o aumentou, quando ele foi informado
deixou de ser comunicativo e 'não de- compromisso de voltarmuito para aju- por um repórter que Dario está lesío
monstra mais o mesmo entusiasmo e dar o meio de campo. nado e que possivelmente não Jogará
confiança ao falar sobre o próximo Os titulares começaram o coletivo amanhã. em Florianópolis, saindo o

adversário. com. Rubens, Souza" Ari ( Prudente, Flamengo com a mesma equipe que

Principalmente agora,' na situação Vilela. e Orivaldo; Rogério, Lourival � cOI?eçou a pàrti�a .de quarta-feira à

atual da equipe e em razão do jogo de Balduino; Paulo Garça, Zenon e Tom- noíte no Maracana, IStO é, com Doval
,

amanhã, contra um Flamengo que é' nho. no ataque.
,. . .

líder invicto do Grupo A. Quando.solí- Jorge Ferreira admite ainda, a en-

- Bo�, aI, fica mais complicado.
citado a falar sobre a partida ontem, trada de João Carlos na ponta esquer-

Aquele �rmgo e �O!?0' .

depois do coletivo realizado de manhã da, em substituição a Rogério. No caso
Por VIa das duvI�as, o �éc�Ico �esol

em Palhoça, Jorge Ferreira disse de optar pela primeira hipótese (jogar
veu concentrar 17 jogadores: os titula-

apenas o seguinte:
,.

sem ponteiro esquerdo definido), o la-
res, que venceram o colebv? de ontem

, por 3 a 2, gols de Tonínho, João
,

- Vamos ver o que se pode fazer. teral esquerdo será Carlos Roberto, Carlos e Lica(Eli e Juti fizeram os gols
Nosso trabalho foi feito durante a se- pois, segundo Jorge, "ele sabe investir dos reservas), mais Joceli Ferreira,
mana, agora resta esperar a hora do como ponteiro, aproveitando o espaço . Lica, João Carlos, Carlos Robêrte..,
jogo e tentar alcançar um bom resulta- deixado pela ausência de um jogador Gerson e EH. O plantel está concentra-
do. na posição". do desde ontem à noite, no Turinvest,

Pouco animado e já sentindo as difi- As dúvidas de Jorge Ferreira estão na Lagoa da Conceição:
culdades que sua equipe irá enfrentar relacionadas, talvez, a dois motivos: '

- Ese hotel sempre nos deu muita ,

amanhã à noite no Orlando Scarpelli, um deles, à condição física de João sorte e eu preciso dela demais na par-
Jorge Fe�reira está muito preocupado Carlos, ainda indefinida em razão de tida com o Flamengo.

.

!oãO Batista Meio foi muito festejado no aeroporto

..-.

João Carlos ou Rogério, a dúvida de Jorge Ferreira

João' Batista trouxe
um bi-campeonato

Recepcionados no aeroporto Hercílio Luz por um grande núme

ro de esportistas (inclusive aqueles que só aparecem nas grandes
vitórias), chegou ontem a Florianópolis a seleção catarinense de

ciclismo, que em Brasília .conseguiu o título de campeã brasileira da

modalidade na prova de 165 mil metros.
'

Segundo o treinador Domingos Tomé de Souza, este foi o maior
feito do ciclismo catarinense superando mesmo ao catarinense

Samuel Santos, o melhor pedal brasileiro em 1951 e 52, vice-cam
peão nacional de velocidade, chegando inclusive a correr no Uruguai
pelo Peíiarol.

-

Segurando o troféu entre as mãos e duas medalhas em volta do

pescoço, o baixinho João Batista Lício, bi-campeão brasileiro, foi o
primeiro a descer do avião bastante inibido diante da recepção por

parte dos dirigentes.
Natural de Irati, Paraná, Lfcio tem' 23 anos e pratica ciclismo há

quatro, sendo campeão brasileiro pela primeira vez no ano passado,
em Recife. Este. ano ele ingressou na equipe do IEE' e juntamente
com Milton Della Giustina, atual campeão catarínense, Roberly
Rios, também paranaense e Walderniro Corrêa, da Tupy de JOinville,
trouxeram para Santa Catarina o título mãxímq do ciclismo brasi

leiro.
- Tive somente dois meses de preparação, mas o fiz de maneira

eficiente, me cuid ándo ao máximo,pois sabia que este 'ano a minha'
responsabilidade seria dobrada, devido ter sido campeão o ano

passado. Mas segui confiante e tinha a certeza que se não aconte

cesse nenhum problema com a minha bicicleta eu conseguiria o bi, e
foi o que aconteceu, disse Lício.

NO dia anterior ele havia machucado a perna na escada, mas a

dedicação do treinador Domingos Tomé de Souza, que serviu como

massagista durante toda a noite, recuperou o atleta. "Desde a quinta
volta eu senti que daria para 'vencer, por isso logo permaneci no

primeiro pelotão.
O campeão foi o ciclista mais visado pelos adversários, que pro

curaram sempre trancá-lo nas curvas, fazendo marcação severa, mas

o experiente Lfcio sempre se esquivava, arrancando !IOS 400 metros

finais entre o pelotão de 15 atletas e chegou com uma distância de'
cinco bicicletas na frente.'

4xl00
Na prova de 4xl00, Santa Catarina poderia ter alcançado um

melhor resultado, se não fosse o azar de Roberly Rios em ter se

perdido numa .curva e inclusive furando um pneu traseiro. Mesmo

assim o atleta se recuperou a tempo e Santa Catarina ainda conse

guiu um bom terceiro lugar, ficando São Paulo em primeiro e o

Paraná em segundo.
Bastante eufórico o dedicado treinador Domingos Tomé de

Souza, da FAC, entre os abraços dos dirigentes, afirmava que este

foi o maior feito do. Ciclismo catarinense , graças à dedicação de

Aloysio de Oliveira pela FAC, do lEE, e inclusive da CME.

, FIGUEIRENSE , I

Se o ambiente na delegação do Figueirense já era bom, depois
do empate de quarta-feira contra 'o Marília, ficou melhor ainda
com a inclusão dos jogadores Caco e Adailton ontem ao time. Os
atletas chegaram a Marília muito satisfeitos com o resultado posi
tivo da revisão do processo, afirmando estarem com muita "fome
de bola" e dispostos a entrarem no time para o jogo de amanhã.
/ Lauro Búrigo não escondia o seu contentamento em poder

contar com os jogadores. "Sem eles conseguimos um bom resul
tado contra o Mirília. Agora com a inclusão dos dois o nosso

time vai render muito mais e temos condições de colher melhores
resultados".

'

Analisando as condições atuais do planteI, o treinador afir
mou que se puder contar com Casagrande e Moacir e o goleiro
Da Costa, principalmente, o Figueirense ficará com a equipe
ideal para disputar o campeonato estadual.

A delegação só vai deixar Marília às 12 horas de hoje. Antes,
Lauro Búrigo comandará um treino físico com bola para todo o

plantel, com exceção' de Izalto que recebeu uma pancada na

perna, no jogo contra o Marília. Embora nada quisesse adiantar
sobre a formação da equipe para o jogo de amanhã, contra o

SAAD em São Caetano do Sul, é bem provável que o treinador

coloque Adailton na quarta-zaga, no lugar de Eliseu e Caco na

ponta direita passando Marcos para o meio, ao lado de Tião

Marino, com Jaci pela esquerda.
O jogo contra o SAAD não estava programado, mas como

o Bebedouro solicitou o adiamento da partida para o final da
excursão, Cláudio Vagner acertou este jogo em São Caetano do

Sul, porém, ainda não foi confirmado o horário. O Marília de
monstrou interesse em fazer uma segunda partida contra o

Figueirense em data a ser 'posteriormente marcada.
O bom resultado alcançado pelo Figueirense na quarta-feira, '

teve reflexos positivos entre vários clubes do interior paiílista, jâ
tendo o .Arnérica de São José do Rio Preto e a Ponte 'Preta de

Campinas demonstrado, interesse em fazerem amistosos.
O jogador Jailson que ficou na capital, entrou em contato,
com a diretoria do clube, solicitando a sua dispensa da excur

são em virtude das provas na Faculdade e por motivo de sua

esposa estar nos últimos dias de gestação.

, SELE j'OI

Zagalo vai alterar o
time contra a Grecía I

Os jogadores daseleção brasileira voltaram na tarde de ontem

ao Intanhangá Golfe Clube para mais um treino físico, em que
mais uma vez foi adotado o interval-treining. Os jogadores esfor

çavam-se durante trinta segundos e descansavam umminuto e

meio.
Após' os exercícios, os goleiros Leão, Renato e Wendell,

orientados por Carlesso, realizaram um treino de recreação rápi
da no paredão. Zagalo, Chirol e Parreira, como de praxe, não

quiseram adiantar as duas equipes para o coletivo de hoje a tarde

no Maracanã, mas disse que a preparação da defesa está em pri-
meiro plano. ,

Quanto as prováveis substituições, afirmou que todos os no

vos terão a sua oportunidade, pois os mais antigos já conhecem

de sobra e sabem quem pode ou não ser escalado, Diante das

afirmações de Zagalo, é praticamente certa a escalação de Mari
nho na quarta zaga no lugar de Piazza, e as de Renato e Eurico,

pelo menos num tempo, nas posições de Leão e Zé Maria.
A respeito de cortes, o técnico disse que "ainda é cedo para

adiantar qualquer coisa, pois nós da Comissão Técnica ainda te

mos até o dia 12, depois do jogo com o Paraguai, para sabermos

quem vai ou não a: Alemanha". Enquanto Zagalo .não se decide,

pelo menos para a imprensa, muitós admitem que Dirceu, Eneas

e Valdomiro serão os cortados, embora o treinador sempre des

minta.
A certa altura do treino, o técnico chegou a ficar nervoso

devido a insistência de alguns repórteres em saberem quais os

jogadores que serão dispensados: "Vocês ficam' especulando
e me chamando de' teimoso, mas vejam que eu tinha um time

contra a T hecoslováquia e acabou jogando outro completa;
mente diferente. Por esse motivo, não posso dizer quem ser�
cortado nem quais os times que começarão o treino amanha

(hoje). No jogo contra os tchecos, eu coloquei Ed , e fllÍ'obriga
do a alterar o sistema que mais gosto. A experiência foi válida e

posso repeti-la, pois é 'preciso não esquecer' que estamos na fase

de preparativos", .

Falando sobre Paulo Cesar (FIa), Zagalo admitiu que a pOSi
ção do jogador realmente não é muito boa, pois está se deixan?O
abater pelas vaias, embora procure não deixar transparecer. o�ec
nico todavia pensa que assim,que a seleção brasileira sair do

Brasil, Paulo, Cesar possa voltar a jogar o seu bom futebol, que o

tem levado sempre a convocação.

MI(HASL SD€n
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Para o Ministério da Agricultura, a suinocultura tem prioridade para eliminar déficit

'Suinocultura é prioritária
'para o 'Ministro Paulinelli

Concórdia (Correspondente) - Ao regres

sar de Brasília, onde foi recebido em

audiência pelo Ministro Alysson Paulinelli,
da Agricultura, 0 Sr. Paulo Tramonitini,
presidente da Associação'Catarinense de

Criadores de Suínos, afirmou que a suino

cultura fará parti do plano prioritário do
Governo Federal como meio de suprir a de
ficiência do índice de proteína na alimenta-

ção do povo brasileiro. .

.

Revelou o Sr. Paulo Tramonitini que o

Minístro da Agricultura garantiu que sua
f .

Pasta irá sugerir ao Presidente Ernesto
Geisel a redução dos juros cobrados pelos
bancos aos fmanciamentos 'destínados a

empreendimentos na suinocultura. Desta-

cou o interesse demonstrado pelo Ministro
da Agricultura pela 'dinamização das ativi
dades dos centros suinocultores do País
através de assistência técnica e financeira.

O plano que o Ministério da Agricultura·
tem pronto para desenvolver a suinocultura'
do País prevê a criação de associações de

criadores, assistência técnica direta, melho
ramento da alimentação de suínos, apro
veitamento do excedente da produção
industrial, criação de um serviço de inspe
ção da carne, importações de corretivos e

réequípamentodas indústrias de suinocul

tura. O aprimoramento da assistência pres-
.

tada pelo Funrural também consta no pla
no doMinistério da Agricultura.

Foiclore é tema de novo

concêrto no Carlos Gomes
Blumenau (Sucursal) - O Coro e Orquestra Meinem Brünnlein der Jager" da Alema

da Sociedade Dramática Musical Carlos nha, "Swing Low Steel Away'� do Negro
Gomes realizarão um concerto às 21 horas Spirítual - EE.UU -, "Kentucky Babe"

de amanhã, sob a regência do maestro dos Estados Unidos e "La Pampina" da

Oscar Zander. No repertório estão incluí- Itália.
das músicas do folclore nacional e interna- O folclore português e brasileiro será

cional. evidenciado na terceira parte com a execu-

Na primeira parte do programa serão ção de ''Minha mãe deu-me um tesouro",
executadas, "Maria Mater Gratise", de Mar- de Portugal; e das canções que representam
cos Coelho Neto - Música da EscolaMinei- diversos estados do Brasil. Entre feias figu
ra -; "Offertôrío a N.Senhora de J.E. Lobo ram "Tenho Saudade" - São - Paulo,

Mesquita - Música da EscolaMíneíra - a "Sonhei que sinhá- tinha morrido" .: São

"Symphonia pro Ressurrectione", do maes- 'Paulo :..., "Cabra Safado" - Paraíba -,

tro Oscar Zander. A segunda etapa aborda- "Nasce a Lua" - Piracicaba, São Paulo - E
rá canções do folclore ínternacíonal, com tma1ment_ç_'�Boi Bumbá", batuque do Ama
"Alloute" do Canadá, "La plume qui zonas. A apresentação é franqueada �o pú
S'envole Rende Lorraine" da França, "Aus blico em geral.

./

Srusque draga o seu rio

para acabar com poluição
Brusque (Correspondente)
- O Departamento Nacio

nál de Obras de Saneamen

to iniciou ontem em Brus

que a abertura de um canal

em direção a um trecho dó
rio Itajaf--Mirim, fora da

área urbana, visando a

transferir o escoamento da
rede de esgoto da '-Cidade,
que, atualmente, provoca
sérios problemas de polui
ção na área próxima ao Pa

vilhão Municipal da Fideb.
A draga do DNOS deve

rá cavar 220 metros de ex

tensão de vala, onde a Pre-
.

feitura deverá instalartu

bulações no valor total de
Cr$ 40 mil.

A poluição do local on-
.

de está sediado o Pavilhão

Municipal foi motivo para
dezenas de abaixo-assina -

dos enviados à Prefeitura

pelos moradores e dirigen
tes da entidade. Em conta

to com a direção do De

partamento Nacional de

Obras de Saneamento, a

Prefeitura Municipal con

seguiu a realização da obra

e garante que o escoamen-
'

to dos detritos fora da zo

na urbana possibilitará a

solução do problema da

poluição da área residen

cial e do rio Itajaí-Mirim,
no trecho urbano onde po

pulares costumam banhar

-se em época de veráneio.
. APPEL INAUGURA
A Confecções Apell

S.A., que atravessa fase de

expansão visando o au

E1ento de sua' produção,
inaugura amanhã o seu no-'

vo complexo industrial, lo
calizado na estrada de

acesso de Brusque à
BR-lOl.

A 'Confecção Appel foi
uma das primeiras indús

trias a se instalar em Brus

que através dos incentivos

fiscais concedidos pela Pre

feitura Municipal.
DETRAN EM BRUSQUE

O Capitão Osvaldo Pau

lo Martins, do Detran,
manteve contatos com a

Prefeitura Municipal de

Brusque visando o melho

ramento do serviço de
trânsito na cidade. Diver

sas modificações deverão

ser introduzidas na próxi
ma semana, segundo infor
mações prestadas pelo diri

gente do Departamento de

Trânsito do Estado.

Bairro Sela Vista·ganha
play-ground da·Prefeitura

O Prefeito Municipal de
São José determinou o iní
cio da obra de construção
'de um play-ground no

Conjunto Habitacional do
Bairro Bela Vista, em Bar
reiros. O empreendimento
é decorrente de um convê
nio firmado entre a Secre-

',

taría dos' Serviços Sociais,
Prefeitura de São José,
Companhia de Habítáção
do Estado de Santa Catari
na e Conselho de Morado
res do Bairro.

De acordo com os ter

mos do convênio firmado
entre as entidades respon
sáveis pela execução da
obra, a Companhia de Ha

bitação do Estado de San
ta Catarina se encarregará
da realização do projeto
do parque, enquanto a Se
cretaria dos Serviços doará
os equipamentos necessá
rios 'ã complementação do

play=groiiiid. A Prefeitura
deverá participar com. a

mão-de-obra necessária à

o Prefeito de São José acompanhou o início das obras on�em

preparação da área destina
da ao empreendimento.

AGUIAR EM S. JOSÉ

O Secretário Paulo

Aguiar, dos Transportes e

Obras, visita terça feira

próxima as obras que' a

Prefeitura realiza em São
José, a convite do Prefeito
Arnaldo Manch de Souza.
Além de inspecionar os

serviços que estão sendo
executados na estrada Rio
Forquilhas, que ligará São
Pedro de Alcântara ao mu

nicípio de Águas Mornas,

numa extensão de 12 qui
lômetros, o engenheiro
Paulo Aguiar conhecerá de
perto a obra de pavimenta
ção de ruas urbanas de São
José .

Tubarão já conta com

uma unidade da Cotesc

À partir de hoje Tubarão não

sente mais a falta de meios

de comunicação. A Cotesc ins

talou uma Centrai com 200 ramais.

Uma central telefônica de emergência foi instalada em

Tubarão, com capacidade para 200 ramais telefônicos. A

informação foi prestada pelo Sr. Armando Toulois de

Andrade, assessor da Diretoria da Cotesc, acrescentando

que a capacidade desta central deverá ser duplicada bre

vemente, até a instalação defmitiva da nova central urbà

.na da cidade' prevista pêlo Plano Diretor de Telecomu

nicações da empresa, cujas obras civis estão em acaba

mento e já iniciados os trabalhos de instalação dos novos

equipamentos.
, Explicou ainda que em virtude' da situação

excepcional. da cidade de Tubarão, inundada recente

mente, "nem todos os assinantes foram favorecidos pela
Central de Emergência". Os números, dos assinantes de

Tubarão foram alterados, passando de quatro para três

algarismos, não tendo mais validade o número anterior -

disse.
APELO ,

O Sr. Armando Toulois Filho, após ampla exposição
. )

sobre os motivos que .determinaram. essas providências,
pediu a máxima compreensão dos usuários. Sugeriu, ain

da, a todos que de outras cidades tenham que solicitar

ligações telefônicas para Tubarão, consultem antes o Ser

viço de· Informações de sua cidade, "a fim de se certificar

se a pessoa com quem deseja falar, foi atendida pela
Central de Emergência, ganhando, com esta providência,
maior rapidez nas ligações interurbanas".

FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NAS

INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, MECÂNICAS
E DE MATERIAL E'-ETRICO DO ESTADO·

DE SANTA· CATARINA

REUNIÃO GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente 'Edital fica convocado o Conselho de

Representantes desta' Entidade para a Reunião Geral

Extraordinária a realizar-se na sede a Federação dos
Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas, Mecâni�as e do
Material Elétrico do Estado de Santa Catarine, à rua Nunes
Macha'do no. 14, conjuntos no.s 55 e 56, em Florianópolis,
dia dois (2) de maio próximo vindouro, em primeira
convocação às 'nove (9) horas e, não havendo número legal,
em segunda convocação uma hora após, deliberando .com

qualquer número, para, conforme determinação contida no

.Offcio-Clrcular no. 958/74, é 17 de abril de 1.974, do
Exmo. Sr. Dr. Pajehú Macedo Silva, Digníssimo Presidente do

Egrégio Tribunal Regional do Trabalho da 4a. Região,
proceder a eleição para a escolha dos nomes que deverão

compor a Lista Tríplice para a nomeação dos Ju ízes Classistas
e respectivos Suplentes dos Empregados daquele Tribunal,
.cujos mandatos expírarâo a 30/08/74, para o triênio de 1.974

a 1.977. Obs. Somente terão direito a voto as entidades que
estiverem em dia ,om a Tesouraria.

Florianópolis, 25 de abril de 1.974
VICTOR SUTTER Presidente

0.--------------"1
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AUTORIDADES E POPULARES, PRESTIGIARAM O SEGUNDO
.

.

RODEIO CRIOLO DOIDO,
.

REALIZADO EM POUSO REDONDO

provas de laço, rédeas e domas em geral foram realizadas

com êxito total e sob aplausos constantes e entusiasma

dos dos presentes, numa demonstração inequívoca de

que a Tradição é imperecível e. os fatos heróicos dos

nossos antepassados inesquecíveis. Enfim, quem foi a

Pouso Redondo ver o Segundo Rodeio Crioulo, viu uma
. bem organizada festa tradicionalista, onde não faltou,

em momento algum, um gordo churrasco, servido junto
ao fogo, regado com uma boa cerveja em meio aos gritos

.

inflamados dos ginetes em seus pingos baldosos, a zunir

dos laços armados, que quase sempre terminavam aper
tados 'nas aspas dos novilhos gordos dessas plagas, a sen

sação causada pelas domadores, pois, por mais que cçr-
, coveassem; os touros e baguáis jamais tiravam do lombo

os magníficos gaudilhos serranos, cuja intrepidez deixava

presas todas as respirações. Prestigiando os acontecimen

tos festivos, pertinentes ao Segundo Rodeio Crioulo de

Pouso Redondo, aqui estiveram: o governador Colombo
Machado Salles; Albino Zeni, deputado Federal eleito

pela região do Alto Vale do Itajaí, e o deputado estadual

João Custódio da Luz, também eleito por esta região.

Rio do Sul '(do Corresponden te) - Com a presença de

muitos aficcionados e várias autoridades do mundo polí
tico e religioso, realizou-se nos dias :?O e 21 deste, o
Segundo Rodeio Crioulo de Pouso Redondo- A cidade

Coração-geográfico de Santa Catarina ganhou realmente.

uma movimentação intensa no decorrer das festividades

que contou com uma equipe. coesa da preparação do

Segundo Rodeio Crioulo, quer na parte de preparação
propriamente. dita, com a construção de barracas, gal
Pões, etc, ou na parte promocional, atraindo para a cida

de, pessoas das mais distantes localidades do estado e

mesmo de outros estados vizinhos, principalmente do

Rio Grande so SuL Pode-se dizer mesmo, que, graças ao

esforço, dedicação e capacidade de realização dos funcio

?ários da prefeitura de Pouso Redondo, liderados pelo
lIlfatigável prefeito Osny Gomes, o Segundo Rodeio

CriOulo constitiu-se em pleno sucesso, ainda que uma

�huva leve e insistente acompanhada de um friozinho

lllcomodo tivesse caído sobre o município durante os

dias -de relização da Festa, pois, segundo os tradicionalis
tas "índio macho não tem medo de mau tempo". Várias

Prefeito Osni Gomes,
Secretário do Governo
Orlando Bértolli; o

presidente da Liga
Riosulense de

Futebol, Nilson Gomes

Moreira; o responsável
pela sucursal do
Jornal "O Estado" em
Rio do Sul, Siqueira
Júnior,
tentam a sorte no

jogo dasarqolas,

O Secretário do Governo,
Orlando Bértolli,
demonstrando,

também, ser um bom

cavaleiro...

Deputado Estadual
João Custódio da
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SIGA ESTA SETA.
voctVAlP

ENCONTRAR
OMELJIOR

FINANCIAMENTO E A
MEUfORGARANTIA.

VEíCUlOS USADrs DE QUALIDADE

Departamento de 'kícuJos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS' SIA
FONE 31-17

AV. IVO SILVEIRA, No. 999
FONE: 24-66

COMPRA - TROCA E VENDA DE

V E ICU LOS USADOS
VEfcULOS EXISTENTES:

OPALA CUPÊ - PRATA METÁLlCO .•••.•••••.••••••••.••••. 1972

OPALA SEDAN LUXO - VERMELHO MONZA ..•..•.•. 1971

OPALA SEDAN LUXO - TOPÁZIO CNINIL PRE.TO 1971

OPALA SEDAN STAN DARD - VE RMELHO , ...
1970

OPALA SEDAN LUXO - BRANCO 1969/70 .

CORCEL CUP� STANDARD - BRANCO : 1970

CORCEL SEDAN - GRENÁ 1971

CORCEL CUP� LUXO - VE RDE CNINI L. 1970

CORCÉL CUP� ESTANDARD - VERMELHO 1972

VARIANT 1600 - VERDE FOLHA 1970/71

VARIANT 1600 -.AZUL DIAMANTE 1971

VARIANT 1600 - BRANCO LOTUS 1971

VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO ; 1972

RURALWILLYS - VERMELHA C/BRANCO 197.1

((� BlEIRA �AR )]
'COMERCIAl BEIRA MAR VEICUlOS E. REPRESENTAÇÓES lTOA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (beiÍ� Mar Norte), 210
FONE - 43-77

Financiar é fácil!. Venha falar conosco.
Opala Cu·pê Amarelo jóia ;.............. 1973
Rural Ford Vermelha p Branca 1973

I

Vol ks AmareloManga 1300 . . . . . . . . . . . • . . . . . . . .. 1972
Volks Azul Diamante 1500 ...............•..... 1971
Volks Branco Lotus 1300 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Volks Bege Nilo 1300 '

, 1968 .

"

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.

NOSSO OBJETIVO É SERVIR BEM

COMÉRCIO DE

AUTOMÚVEIS

BRASrUA - Verde Hippie
FUSCÃO - Azul. . . . .

FUSCÃO - Branco Lotus

VARIANT - Azul Diamante
VARIANT- Branco Lotus
TL - Amarelo Manga
TL - Branco Lotus
VOLKS - Vermelho Cereja
VOLKS - Verde Caribe
FORD
MAVERICK SUPER - Amarelo,lndy
CORCEL CUP� LUXO - Verde Mangueira

.

CORCEL CUPÊ LUXO - Vermelho Cadmium

CORCEL CUP� - Vermelho Calipso
GM
CHEVETTE - Azul Turqueza . . OK - 1974

OPALA CUPÊ - Cinza Camurça OK - 1974

OPALA 4 PORTAS - Marrom Cajú OK - 1974

POSSUfMOS-CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

OK - 1974
1970
1972
1972
1970
1972
1971
1970
1968

. (OK-1g74
OK - 1974

. . 1973
. . . 1971

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-Sl0

CHEVETTE - Marron Cajú �............................. OK

FUSCÃO - Azul Safira.................................................. 0K
BRAS(LlA - Ocre Marajó.............................................. OK

1300 - Verde Místico· OK

CORCEL CUPÊ lUXO - Azul _ : 1971

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto

.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VARIAS CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CO RES 1974

GHEVETTE ; : 1974

Galaxie Landau OK c/Oure Libra c/Tt de Vinil Bege 1974

CORCEL GT : ; 1973

JEEP 1973

OPALA 1971

LANCHA FI BRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÊRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

G�I'"{\ C. RAMOS S.A.
�... �' VEfc,ULOS NOVOS

.,� Possu imos toda linha VW nas diversas co

res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R . João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEfcULOS USADOS' .

TL Amarelo Salari 4 portas............................................ OK

TL Vermelho 4 portas 72

1300 Azul Diamante 71

1300 Verde 70

1500 Branco :..................................
72

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600,
novos ou recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio

de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer

genital'feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11 h30m in e das das 14 às
18h30min.

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PElllZZETTI

DR. DECIO FINARDI

MINISTÉRIO DA MARINHA
COMANDO DO 50. DISTRITO NAVAL

DIVISÃO DE INTENDÊNCIA
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS

LICITAÇÃO No ..002/74
De ordem do Exmo. Sr. Comandante do 50. Djstritr

Naval, comunico aos Srs. interessados que às 15,00 horas de

dia 09 de maio do corrente ano, na sede deste Comando,
serão recebidas e examinadas as propostas para prestação de

serviços de transportes de automóveis, mudanças, bagagens e

cargas do Comando do 50. Distrito Naval, durante o ano de

1974, de acordo com os termos do Decreto-Lei no. 200 de

25/02/1967. Maiores detalhes poderão ser obtidos na Divisão

de Intendência do Comando do 50. DistritoNaval, no horário
de 09,30 às 16.45 horas, diariamente, exceto aos sábados

e domingos.
Comando do 50. Distrito Naval, Florianópolis, SC., em.19

_ de abril de 1974
CARLOS DE ANDRADE DUARTE

CAPITÃO - TENENTE (IM)
Enc. da Div. de Intendê'ncia

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
'Conselho Regional de Engenharia, Arquitetura'

e Agronomia - 10a. I;tegião
Florianópolis - Santa Catarina.

'ATENÇÃO
O Conselho Regionai de Engenharia, Ar

quitetura e Agronomia da Décima Região
comunica a todos os ·interessados que o

senhor CARLOS LUIZ WEBER não mais faz
parte do seu 'quadro de fiscais.

A PRESIDENCIA

r"iINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE

SANTA CATARINA
.

- AVISO DE EDITAl
TOMADA DE PREÇOS No. 01/74

De ordem do Sr. ,Diretor Executivo da Escola
Técnica Federal de Santa Catarina, torno público que

se encontra afixado : na Portaria desta Autarquia,
Edital de Tomada de Preços no. 01/74, para contra

tação dos serviços de execução das obras de ilumi

nação de três quadras abertas de esporte (basquete,
voleí, futebol de salão), cujo projetó elétrico poderá
s!!r;. obtido, juntar.n$.ote com demais elementos, na

Secretariada Escola, no horário de 12h às 18h e 30

minutos, de 2a. a 6a. feira.
As propostas serâo recebidas até às 15 horas do.

dia 6 de maio do corrente ano, data em' que as

mesmas serão aberta:;, na Seção .de Compras,. às
15h30ni.

'
'

Florianópolis, 24 de abril de 1974
ALUISIO DOBES

- Seeretrio Geral -

CLUBE I'ÍIÁ·UTICO RIACHUELO
CONSELHO Df:L1BERATIVO

Edital de Convocação
De conformidade com o artigo 200. - ai ínea "a", do Estatuto

deste Clube, convido os senhores membros efetivos do' Conselho
Deliberativo, para comparecerem à Reunião Ordinária a ser realizada
no dia nove do mês de maio próximo vindouro, às vinte horas, em
nossa sede social, situada nesta Capital, à rua Henrique Valga no, 70,
com a segu inte:

ORDEM DO DIA:

10.) - Eleição do Presidente e dos 10. e 20. Vice-Presidentes da
Diretoria deste Clube, para o biênio 11.06.74 a 11.06.76.

20.) - Eleição dos membros efetivos e suplentes do Conselho Fiscal
desta Associação, para igual período.

Florianópolis, 25 de abril é 1974.
Rubens Vitor da Silva

Presidente do Conselho Deliberativo

ORAÇÃO AO ESPIRITO SANTO
Esplrito Santo; você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja ,o meu ideal, você que me dá o dom
divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo
agradecer-lhe por tudo e. confirmar mais uma vez que eu nunca

quero me separar de você, por maior que seja a ilusão material, não
será o m(nimo de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus lrrnaõs na glória perpétua.
'

Obrigado mais uma vez.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o

pedido, dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais diffcil que
seja).

Publicar assim que receber a graça.
Agradece a grande graça recebida. - E.S.S.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Lambretta, ano .1964, motor R-74311 K, chassis LI 5021644, e a

Carteira Nacional de Habilitação, pertencente ao sr. Jaime José

Silva.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

FORAM EXTRAVIADOS OS DOCUMENTOS DO VE(CULO
MARCA CHEVROLET OPALA, PLACA AB·4394, MOTOR

3J030P, CH-5Q87DCBl4-7929, PROPRIEDADE DE JO$t NITRO
DASILVA.

'

'DOCUMENTO PERDIDO
O Sr. João Vanolli Neto, residente a rua Domingos Laureano no

Bairro' São João em ITAJAI: perdeu a su� Carteira Nacional de

Habilitação.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca

Volkswagen, ano 1967, placas AB·2620, motor BF-34727, chassis
B7-361388, pertencente ao Sr. Irno Antonio Dadalt.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviadoo certificado de propriedade no. 160.V8, de um

ve(culo Jeep, Cor Marron Tinbet, Motor no. B3.15O.192, pertencen
te ao Sr. Quiliano Westphal.

Tubarão, 22 de abril de 1974.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo marca

Volkswagen - tipo Sedan - 2 portas 1500, chassis Bs-306951,
motor Bh-306951 placa AB-3412 cor azul pertencentéfào Sr.
Pedro Amaro Soares, Trav. Adelaide - Centro.

TElEFONE VENDO
Vendo telefone na Ilha. Informações pelo
telefone 6654.

VENDE-SE TELEFONE
Vende-se um telefone comercial, linha 4,

situado no centro.' Somenteà vista. Tratar

pelo telefone 4348.

AERO 63'
Vende-se um Aero Willys 1963. Ver e tratar à rua

Padre Roma, 90. Preço Cr$ 2.5nO,00 à vista.

VENDE-SE
Vende-se um Dodge Dart Cupê, de cor

branca, ano .1973. Carro de um sô dono, exce-
lente estado de conservação. _

Equipado com aros de magnésio, pneus
banda larga novos, bancos reclináveis espe

ciais, rádio com antena elétrica, câmbio no

assoalho. Preço c-s 40.000,00. Tratar pelo
fone 2981 ou 4383.

.

AI u ga-se u ma �ficina mecânica completam:"!te
equipada, situada a rua Nossa Senhora do Hosâno,
215 - Estreito. Tratar local.

OFICINA ALUGA-SE

VANDA DE SOUZA SALLES

40. TABELIÃO DE NOTAS E

PROTESTOS EM GERAL
EDITAL

Pelo presete Edital, ficam intimados para pagarem dentrro do
pr3ZO legal, os Trtutos que se acham para protestos nesteCart6rio os

Sr. Jorge L Miana, João C. Vaz, Nelcy Terezinha Pacheco'
Coutinho, Emaco - EstF:- Constr. Civil Ltda.

,

Fpolis, 25 de Abril de 1974.
OFICIAL MAIOR

Federação dos Trabalhadores nas Indústrias
do E$tado de Santa Catarina

REUNIÃO GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL --OE CONVOCJ\ÇÃO

Pelo presente Edital convoco os membros do Conselho de'
Representantes da Federação dos Trabalhadores nas Indústrias do

Estado de Santa Catarina, quites .corn a Tesouraria damesma, para a

REUNIÃO GERAL EXTRAORDINÁRIA, él realizar-se em nossa

sede social à rua Tenente Silveira, 76, em Florianópolis, Estado de

Santa Catarina, dia dois (2) de maio vindouro, em primeira
convocação às 10 horas e, não havendo número legal, em segunda
convocação, uma hora após, quando a deliberação será tomadafom
qualquer número para, conforme determinação contida no OFICIO

CI RCULAR No. 958/74, de 17 de Abril de 1.974, do Exmo. Sr. Dr.

Pajehú Macedo Silva, Digníssimo Presidente do Egrégio Tribunal

Regic;mal do Trabalho, çJ};tl ,�" Região - Porto Alegre, proceder .a

eleição .!1�m- a escolha'd,:s nomes q�e deverã� compor a Li�a.
Tríplice para a nomeaçao dos Ju rzes Classistas e respectivos

Suplentes dos Empregadós daquele Tribunal, cujos mandatos

expirarão a 30/08/74, para o triênio de 1.974 a 1.977.

Florianópolis, 25 de abril de 1974
ARY SCHUBERT - PRESI DENTE

Federação dos Trabalhadores na Indústria

da Construção- e do Mobiliário do
Estado de Santa Catarina

REUNIÃO GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente Edital fica convocado o Conselho de
Representantes desta Entidade para a Reunião Geral Extraordinária
a realizar-se na Sede da Federação dos Trabalhadores nas Indústrias
da Construção e do Mobiliário do Estado de Santa Catarina, à Rua

dos Ilhéus no. 8, 60. Andar - Sala 65, em Florianópolis, dia dois (2)
de Maio próximo vindouro, em primeira convocação às nove (9)
horas e, não havendo número legal, em segunda convocação uma
hora após,. deliberando com qualquer número, para, conforme

determinação contida no Ofício-Circular no. 958/74, de 17 de abril
de 1.974, do Exmo. Sr. Dr. Pajehú Macedo Silva, Digníssimo
Presidente do Egrégio Tribunal Regional do Trabalho 4a. Região,
proceder a eleição para a escolha dos nomes que deverão compor a

Lista Tríplice para a nomeação dos Ju ízes Classistas e respectivos
Suplentes dos. Empregados daquele Tribunal, cujos mandatos

expirarão a 30/08/74, para o triênio de 1.974 a 1.977.
OBS. Spmente terão direito a voto as Entidades que estiverem em

'dia com a Tesouraria.

Florianópolis, 25 de Abril de 1974
ADOLFO FREYGANG

Presidente

FUNDAÇAO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA
Diretoria Regional do Sul

Servicos 'de Engenharia de Santa Catarina
AV I SO

CONCORRENCIA No.-02174
Os Serviços de Engenharia de Santa Catarina, da

Diretoria Regional do Sul, da Fundação Serviços de

Saúde Pública, (FSESP), comunicam aos interessados

que está aberta a Concorrência no. FL-02/74,.para
alienação dos seguintes veículos usados, de sua

propriedade, na cidade de Florianópolis, Estado de '

Santa Catarina:
1 Caminhão marca GMC, diesel, ano 1963.

1 Camionete Rural Willys, ano 1969.
1 Camionete Pick+up Jeep Willys, ano 1969.

.

Os int'eressados deverão dirigir-se aos escritórios da

Fundação SESP, à rua Esteves JClnior, 168, onde se

encontram o Edital e demais elementos da Concorrên

cia, diariamente das 8:00 às 12:00 e das 14:00 às
18:00 horas, ou solicitá-los pelo correio.

Florianópolis, 19 de abril de 1974

Engo. JoséDaladier Dias Ferreira

Resp. p/Chefia dos Serviços de Enga. de SC.
da Diret. Reg. do Sul.

I

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO SIA
De Florianópolis para:

LAGUNA - às 15,00-18,45 e 21,00 horas.
TUBARÃO - CRICIÚMA - ARARANGUÁ - às

9,00-11,00-13,30-15,00-16,00-18,45 - 20,30 e 21,00
horas.
SOMBRIO - SANTA ROSA - OSÓRIO e PORTO

ALEGRE - às 9,00-15,00-18,45 e 21,00 horas.

Carro leito para:
,

TUBARÃO - ARARANGUÁ - PORTO ALEGRE �

às 22,45 horas.

EM FLORIANOPOLIS
VENDtMOS
- As mais belas e requintadas residências no Bairm Stodie kVamos visitá-Ias.

c .

-:- Ap�rtamentos pronta entrega no Edifício Vila Rica _

flnancledos. .

- Agronômica: 6 apartamentos pronta entrega c/143,971Tl2
por: Cr$ 190.000,00 - 200.000,00 - 210.00000 finan .

dos.
. 'Cla·

,- Aguardem para breve o lançamento das vendas doEDIFICIO EDEN
- A compra de sua residência, do apartamento, do terren
da construção de sua residência já tem um local indiCadO'

,
com pessoal a sua disposição para fazer tudo por V./s. �
Procure-nos.
- Surg iu a fórmu Ia para vo�ê começar a ser rico. Basta apenas
,comprar um terreno nos diversos loteamentos que possuilTl
a sua disposição, em prestações mensais, sem juros e pr��f lxo; Lembre-se "QUEM COMPRA TERRA NUNCA
ERRA".
ALUGAMOS
- uma quitlnete no Edif. f'RAÇA XV � 550,00 mensal.
EM TUBARAO - (inform3lções fone 1436 ou R. Uruguai
421 - prox, Souza Cruz) - temos para alugar: casas'
apartamentos e salas. . ,

- Estamos vendendo os terrenos de morro do loteament
Catedral e Parque Boa Vista, em prestações, sem juros e preçO
fixo.

o

"VOCÊ IMOVEL NÃO FICA BEM. ENTÃO, COMPRE UM
IMÓVEL DA PREDIBENS" .

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

Responsável, em �rte, �I(). deserwofv imell:to ��idac!e��ul
-------......- ......---- J' J'

ALUGA-SE DEPOSITO
Aluga-se depósito.eom 500m2 constru idos.

e 450m2 para estacionamento. Ver e tratar à
rua João José Cabral, 284 - depois do Detran
- rua do Clube 6 de Janeiro - Estreito.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma casa sita à rua Hermann Blumenau 7

(pr6ximo ao Colégio Coração.de Jesus), com 3 quartos, sala:
copa cozinha, e banheiro e quartinho de empregada. Tratar
pelo f(Jne 2148:

(pJ PROJEcrrUS
Vai Construir?

Quer Algumas Sugestões?
Estamos aptos a fornecer-lhe idéias novas e

avançadas para seu futuro empreendimento.

Procure-nos sem compromisso
Rua Deodoro, 35 A - Fone: 22-86

Florian6polis.

Com seu estoque sempre em dia, para atender
seus clientes e amigos' dispondo de materiais para,

Engenheiros, Arquitetos, Desenhistas, Topog,rafos,
Artistas, Propaganda em Geral.

Representante exclusivo dos _ produtos
"KERN".

Trabalhamos com Cópias Heliográficas na hora.

Faça-nos uma visita, sem compromisso,

Rua Tte. Silveira, 66 - Fone 47-14

ACEITAMOS PEDIDOS DE TODO ESTADO.

EXTINTORES CONTRA INCÊNDIO

CI!I!I

RecargaVenda CO' 1
f

CO:2

Sul Peças
Rua Ur. Fúlvio Aducci, 978 - Fone 6226

,

MISSA DE 7 º DIA
Vva. Eulalia Santos, Aldo Santos e família,

Altamiro Barbi efarnffia, ainda consternados
com o falecimento de seu filho, irmão, cunh�"
do e tio, NICANOR SANTOS (NICA), ocorri"
do dia 21 de abril em lages, convida parentes
e pessoas amigas para a missa de 70. dia que
em sua intencão mandam celebrar na Capela
do Asilo Irmão Joaquim, dia 27, às 19 horas.

Aos que comparecerem a este religiosa,
atencipam agradecimentes.
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Cinema .�( ,Zury l"-achado:Darci Costa

SenhoraMuritaNeves

Theis, PrimeiraDama
da cidade de Blumenau,

hoje promove chá

beneficente em prol do '

Menor do Vale.
fStodieck]

Fui ao oculista Décio

Madeira Neves e pie me

recomendou uma Nikon F-2.

RosanaMartins: Maria, Sempre Maria;
de Eduardo Lorente.

FOGO (Fuego) Tramalhão argentino (ou mexi

cano) mostrando o que pretende ser uma incursão

na área do erotismo. O filme põe em pauta, as

relações anomais entre duas mulheres e desejo de

um homem em tais relações. A protagonista é
Isabel Sarli, uma especialista em espetáculos 'do

gênero: Armando Bo, além de defender o principal
papel masculino, é também o produtor e diretor do

filme. Além disso, juntamente com Humberto

Ubriaco, é também responsável pela música. Censu
ra 18 anos. _ Cine São José 3-7,45-9,45 horas.

CAMORRA, n� rastro de "O Poderoo Chefão",
muitos filmes.sobre a Máfia.este é mais um deles,
estrelado por' Fabio Testi, Raymond Pellegrin, e

,

surpreendendo, a presença de Jean Seberg, 'boa
atriz e bonita mulher, que não escolhe com muito,
cuidado, 0S, fllmes dos quais participe. Ritz

5-7,45-9,45 horas.
MARIA, SEMPRE MARIA _ produção nacio

nal, em torno de sexo, amor, religião e prostitui
ção, dando destaque a atriz Rosana Martins. No
elenco estão Sergio Hingst, Mauro Mendonça, Ro
berto Bolant Nelcy Martins, Luiz Albert Maga
lhães. Fotografia de Osvaldo R. Candeias. Direção
de Eduard Lorante. Cine Coral 3-8-10 horas.

Resultado imediato:

* Em tempo: é bom acabar com esse

negócio de querer derrubar aquele con

junto arquitetônico da Praça XV esqui
na da Fernando Machado com desculpa
de resolver o problema viário. Que mu

dem o plano viário (existe?), ora essa.

Ou outros conjuntos que fazem parte do
acervo cultural (o Consulado Alemão,
na rua Bocaiuva, por exemplo).
Será que não tem. ninguém que pense
numa outra utilidade para essas casas an

tigas além de derrubá-las e transformá
'las em prédios de apartanientos moder
nosos de concreto, em cirna?

* Mais em tempo.ainda: a casa que
vocês aí vêem, está situada em Santo
Antônio de Lisboa, exatamente onde, .

recentemente foi derrubada uma borda
da e rebordada: casinha colonial, sob os

protestos do moradores do local, em fa
vor "do alinhamento do local".

:;, Agora, urna perguntinha muito creti
na: e Santo Antonio quer lá saber de
alinhamentos? Quem está precisando se

alinhar é a cabecinha de uns e outros. E
para isso não recomendo nem urbanistas
nem arquitetos (que infelizmente, temos
muitos popoucos), mas um analista. De
leve.

'

,.

ANNERSÁRIO
O Sr. José P. Baggio, conceituado nome na

sociedade de Lages, na última semana em sua

residência recebeu amigos para comemorar seu

aniversário. A simpatia e a classe do casal

Baggío, foi assunto. entre os que compareceram
à reunião.

REGRESSO,
O

.

advogado Nelson Ruy Berckenbrok, da
cidade de Lages que já a alguns dias se encon

trava em São Paulo e Rio, já está de regresso a

bela cidade serrana.
'

MANEQUINS
Vera Rovares, Fernanda Paim Neves, Eliana

Miranda, Vânia Carriço de Oliveira e Maria Ligia
Gaucha, hoje serão manequins que no Clube
Doze de Agosto vão exibir a coleção outono

, inverno; assinada pelo costureiro Lenzí.
I EM BLUMENAU,

Hoje às 20,30 horas na galeria Açu-Açu, em
Blumenau, o pintor João Pedro Arruda, que
cursou "Beaux-Arts" de Paris eretrata nomes

de destaque na sociedade brasileira, inaugura
sua exposição com elegante coquetel. Em Santa
Catarina, Arruda retratou Terezinha Gonzaga
Daux, Irene Ramos, Bernadete Piazza, Raquel
Carolina P. de Souza, Carminha Viana, Cesar
Ramos Filho e Roberto Guerreiro.

ASSOCIAÇÃO ODONTOLÓGICA ,

A Associação Brasileira de Odontologia
Secção de Santa Catarina, reunida.nesta Capital,
com a participação de delegados, de todas as

regionais no Estado, decidiu outorgar títulos de
Sócios Ben'eméritos a personalidades que têm
contribuído para elevação da atividade profis
sional. Por prestarem serviços .â classe odonto
lógica catarinense foram distinguidos' com a

homenagem, o Governador Colombo Salles, o

Reitor Roberto Lacerda, o Secretário Prisco
Paraíso e o Professor Dioracy Fenterrada
Vieira, da Universidade ,de São Paulo.

J).MARCIA
Também estará presenteà tarde de elegância

hoje na cidâde de Blumenau especialmente
convidada pela sra. Murita Neves Theiss, a Pri
meira Dama da capital catarinense, sra. Márcia
Di Bernardi da Costa.

JANTAR
Com legante jantar hoje às 20,30 horas no

Clube Doze de Agosto, dar-se-á o encerramento

do V Encontro de Presidentes e Diretores de
Bancos dos Estados. O serviço terá responsabi
lidade de Manolo's e como atração durante o,

jantar será apresentada a moda outono inverno,
coleção do costureiro Lenzí,

CRA
A Primeira Dama da cidade de Blumenau sra.

Murita Neves Theis, hoje recebe senhoras da
sociedade catarinense para um chá beneficente,
no salão de festa da Sociedade Carlos Gomes.
Um desfile de modas da Casa Peiter Joalheria
Schwabe, será atração na tarde de elegância e

caridade.
BODAS DE PRATA

O Sr. e Sra. Dr. Acy Cabral Teive que na

última semana fizeram vinte e cinco anos de
casados, comemoraram as bodas de prata com

uma viagem a Foz de Iguaçu, em companhia de
seus filhos, Patrícia e Dr. Marcelo.

GORGES
Fernando é o costureiro que veio de São

Paulo para atender os clientes de "Gorgs
Camiseiros" na moda masculina e feminina.

Gorges tem sua loja montada no 20. andar do
edifício Dias Velho, sala 201.

OBRAS CONCLU1Í>AS
�
Em relatóriõ apresentado ao Secretáriõ'

Paulo Müller de Aguiar o coordenador de Obras
da Secretaria de Transportes e Obras, engenhei
ro Olavo Fontana Arantes, informou que até o

final do corrente ano deverão estar concluídas
diversas obras na Capital executadas através do

Departamento Autônomo de Edificações.
NO MUSEU

Logo mais às 20 horas, no Museu de Arte
Santa Catarina, com convidados especiais, será
inaugurada a exposição das imagens populares
francesas da cidade de Epinal.

NOTAC
No Teatro Ãlvado de Carvalho continua-em

cartaz. a comédia "O Cordão Umbilical". Terça
feira após a estréia da conrédia, na sala recepção
do Teatro, o Grupo Nós. recebeu a imprensa e

convidados para ummovimentado coquetel.
. CURSOS

O Secretário Evaldo Amaral informou que o

Centro de Treinamento da Secretaria da Admi

nistração está ministrando os seguintes cursos:

Técnicas de Chefia, Chefia e Liderança, Atuali
zação Tributária e Técnicas de Serviços (para
agentes fiscais rodoviários), Estatística (para
pessoal do Departamento de Estatística),
Sistema de Transportes, Organização de Arqui
vos, Cartografia e Fotogrametria e Relações
Humanas no Trabalho.

INDÚSTRIA
O município de Itajaí será sede da mais

nova indústria a instalar-se em Santa Catarina.
Trata-se da INDÚSTRIA ELETROMECÁNICA
BRASIL�1RA S/A que, funcionando na

BR-IOI'ferá como atividade básica a produção
e montagem de peças e componentes mecâni
cos, elét�icos e eletrônicos.

O projeto .da nova unidade industriá! foi

entregue ao, Secretário Sérgio Uchoa de
R ezende, da F azenda, pelos diretores Ophires
Ruy Woitowicz e Atilano de Horniz, na semana

que passou.

* Rodrigo de Haro posando para o lan
çamento de uma campanha em defesa
'ao patrimônio arquitetônico da Ilha de
Santa Catarina. A casa de fundo é o ver

dadeiro cenário da Ilha - o resto é cas

cata.

lfabel Sarli: Fogo, de Armando Bo.

Horóscopo
- Omar Cardoso

ÁRIES Dia propício, principalmente para os

assuntos ligados à religião, aos estudos, ao ensino e

tudo que se relacione a orientação e benefício de

seu semelhante. Procure aprender coisas boas.

Favorabilidades materiais e financeiras.

TOURO .: Novos horizontes se abrirão no plano
do sucesso e serão alcançados através a pertinácia,
esforços próprios ou conjuntos. Lembre-se de que
seus amigos de Peixes e Câncer poderão ajudá-lo.
Se ainda não aniversariou, não descuide da saúde.
GÊMEOS _ As boas chances de fazer novas, úteis e

proveitosas amizades haverão de proporcionar-lhe
satisfações e alegrias. Fase neutra para a vida

sentimental ou conjugal. Procure viver em harmo

nia ,ilm�:-:Vez que a fase não é das mais favoráveis.
CÂNCER _ Se esti\t\lr disposto a ter um dia feliz, ,

será melhor, não discutir com ninguém ou terá
sérios aborrecimentos, aumentando a sua ansieda

de. Contudo, a fase astral é excepcionalmente
benéfica para negócios, viagens, trato com estran

geiros ou pessoas desconhecidas.
LEÃO _ Terá muitas oportunidades de realizar

negócios rendosos. Evite associações com pessoas

egoístas que estejam propensas a tirar proveito da

sua amizade. Pode elevar-se ainda mais, mas, para

isso, deve agir com decisão. Amor favrirecido.
VIRGEM _ Dia que se lhe apresentará cheio de

novidades, surpresa. Troque idéias úteis e agradá
veis. Faça uma viagem feliz. Trabalhe em equipe,
especialmente com nativos_de Touro, Capricórnio,
Câncer ou Escorpião. Sucesso na publicidade.
Ganhos em jogos e na loteria.
LIBRA _ Seja' corno for, suas possibilidades de

conseguir o que deseja serão maiores no decorrer

das próximas horas. Evite assumir compromissos
demasiadamente grandes. O excesso de responsabi
lidade pode prejudicá-lo.
ESCORPIÃO _ Alguém poderá vir ao seu encontro

a fim de obter a sua colaboração ou- ajudá-lo de

alguma forma. Procure ,.ser cordato, "fazendo pelo
próximo o que for possível. Será reconhecido e

.recompensado. Ótima fase para pensar em seu

futuro e abrir uma caderneta de poupança.
SAGIT�RIO _ Suas melhores chances de sucesso

estarão ligadas a empresas públicas, escritos, publi
cidade e o que estiver relacionado com educação e

filosofia. Pessoas do Sexo oposto haverão de lhe

proporcionar informações de interesse. Cuide da
saúde.

'

CAPRICÚRNIO _ As boas oportunidades estarão
bem a sua volta. O sol se encontra em Touro, signo,
que o beneficia sobremaneira. Procure se orientar e

tudo será mais fácil de compreender, aceitar e

fazer. Alegrias proporcionadas pelo sexo oposto.
Período feliz.

AQUÁRIO _ Pessoas estranhas ou estrangeiros e \
assuntos incomuns poderão figurar na pauta das

motivações e dos acontecimentos para suas melho
res idéias e conclusões. Tome uma decisão sensata.

Favorabilidades pela influência da própria família e

nativos de Touro.

PEIXES _ ressoas nascidas em Aquários poderão
lhe proporcionar benefícios no piano financeiro e o

ajudarão a desenvolver idéias e conceitos filosó
ficos. Procure ser otimista. Só a influência de

Touro, pode fazer mudanças, viagens e destacar-se

na vida pública.

Ontem- foram os pés. Hoje mostro mais um detalhe de um corpo nunda

dantes revelado. De quem será? Insisto, Petrõnio Portela revelará? Pode ser

que sim - pode ser que não. "May be ", disse-me, ao pé do ouvido, Lilibeth,
a rainha dos ingleses. Em todo o caso, uma pista: reparem o anel com pedra
de opala no anular esquerdo. Pouquissimas pessoas se dão bem com pedra
semelhante. E os dedos são finos como os de um pianista. Em todo o caso

aguardem. Aguardem e aguardem: amanhã terão sensacionais revelações. NA SECRETARIA DE SEGURANÇA E

INFORMAÇÕES
O Secretário Paulo Mendes de Carvalho,

esteve reunido em seu gabinete, com o Prefeito
Nílton Severo; Secretário professor Wolnei da
Silva Millis; Comandante da Polícia Militar,
Renato Júlio Trein; Diretor do Departamento
Estadual de Trânsito, Alinor Ruthes e o Supe
rintendeI;lte da Polícia Civil, Ewaldo Villella.

Foram debatidos assuntos relacionados aos

problemas da capital catarinense e do convênio
a ser assinado entre a SSI e a Prefeitura Muni

cipal.

Uma fotoviária

Dona Juliana, nlíõâ
Torpedo que essa não sai

do seu fusca azul, mas
a da Holanda, quando

soube que Ana Fax havia

aderido à bicicleta ("a
gasolina está tão cara!"),
declarou a imprensa a

rainha dos holandeses,
que é considerada uma
das mulheres mais ricas

do mundo) não fez por
menos: convocou todo o

seu Ministério e saiu a

pedalar pelas ruas de
Amsterdam, conforme o I

amplamente noticiado na

semana que ora

transcorre. E aí a

foto. Não a da dona
Juliana que já foi por
demais badalada, mas a

da Fax em questão quando
de inconsequente pega

com um possante
fusquinha. numa das

empoeiradas estradas do

interior da ilha.

Ana, naturalmente,
chegou primeiro - afinal

ela é sempre assim:

Maria Helena Fittipaldi
tai. .... ,...

VOo ENCONTRO·
Foi eleito Presidente do Voo Encontro de

Diretores de Bancos dos Estados o cearense Dr.
Evandro Ayres de Moura, que está presidindo as

sessões plenárias no Palácio Barriga Verde, com
dinamismo e capacidade que vem merecendo os

melhores elogios de todos os congressitas que
aqui estão participando deste Encontro do
BESC.

Teatro
.

-
.

_ De 24 do corrente a 5 dc maio às 21 horas no
, TAC, assista a comédia irônica e satírica de Mário
Prata "O Cordão Umbilical" com o Grupo Nós.
Estudante 50% de desconto. Censura UI anos.

_ Dia 10, 11, 12 de maio às 21 horas no TAC
"O Amante de Mme. Vidal", com Fernanda Monte

'negro e grande elenco. Promoção Secretaria do

Governo.

-----_j AMÉBAS?
,

COLITE?

ESPINHAS?

ARUCASE ZURITA
dos-
ARUCASE ZURITA

Senhora Daysi Werner

Salles, Primeira
Dama do Estado, será
recepcionada hoje
na cidade de Blumenau.

Manchete da Cólunete
comprimi-

De leve e em frente que atrás ainda vem sorrisinhos.

em todas farmácias e drogarias

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeitura quer recuperar a paisagem das colinas devastadas.

Prefeitura quer preservar
,

encostas" mas já sabe

que Proverde não sai mais
Segundo o diretor da divisão de planejamento jetos elaborados com a finalidade de preservar

do município, arquiteto Paulo Rocha, a.Prefei- '. intato o meio ambiente do município, principal
tura tem interesse em preservar a colina de Co- mente, tiveram o mesmo· destino, isto é, não vin
queiros que atualmente está sendo devastada por garam e por isso foram ficando amarelados nos

firmas exploradoras de pedras. Diz ele que estão arquivos. '

sendo realizados estudos para recuperar a colina e E a devastação continua em um ritmo cada
dotá-la de suas características originais, isto é, vez mais veloz, assustando até os leigos no assun
urna recuperação total: sob o ponto de vista pai- to. Ainda recentemente o presidente da Funda
sagístico, de segurança e de seu equilíbrio com o ção Brasileira para a Conservação da Natureza (de
seu redor. São Paulo), professor Píquet Carneiro, declarou

Para tanto, a prefeitura está procurando que, em face as enchentes de março no sul do
adquirir a encosta que pertence atualmente li urna Estado, Santa Catarina é um dos Estados que
série de proprietários, que se apresentam, segun- mais sofreu com a derrubada de sua vegetação.
do alguns comentários, relutantes na sua. aliena-. Não foram preservados, nem" os pequenos pinhei
ção. r03, ainda em fase de crescimento. "As matas,

Por outro lado/no ano passado, a Prefeitura corno se sabe, exercem urna função, retentora das
através da sua êlivisão de planejamento, elaborou águas da chuva, fazendo com que elas cheguem
um projeto com a finalidade de prover a mia de lentamente aos grandes reservatórios naturais, é
sua vegetação natural (ou de origem) e eliminar a por isso as chuvas que caíram nas regiõ'ts de
insegurança das encostas e pesquisar minuciosa- colinas e montanhas não foram detidas pelas flo
mente a flora e a fauna' da regiâo metropolitana restas, corno antigamente'� disse o 'professor.

.

de Florianópolis, através da criação de dois par- Esse fato é visível em Coqueiros, onde a sua

uues modelos. .' colina "calva" depois de fortes chuvas" ela se

O Projeto Verde de Exploração Econômica e apresenta cheia de grandes sulcos (rachaduras)
Controle Ecológico - Proverde -, depois de rece- devido a Violência das águas.
ber a aprovação do prefeito, da Universidade, Se- Por outro lado, o Proverde previa a contenção
cretaria da Agricultura e da Sudesul, parou neste das encostas através de um processo de refloresta
último órgão que lhe negou a viabilidade. E isso mento. Isto é, seria plantada urna vegetação ras

foi decisivo para a não institucionalizaçjo desse teira acompanhada do plantio de árvores grandes
projeto, pois a Sudesul iria financiar parcialmente que, após a proliferação de suas raízes, firmariam
a sua execução. o solo de uma maneira tal' que süavizaria a queda

Segundo o arquiteto Paulo Rocha, a Sudesul das águas nos moros e colinas. Há quem diga,
não reprovou o mérito do projeto, mas fez uma contudo, que as providências cabíveis .. só virão, ,
ressalva quanto ao seu' alcance: 'ele deveria ser após um acidente (ou catástrofe) de grandes pro
executado em nível estadual e não em plano re- porções causado pela precipitação de urna das ro-:
gional corno previa o ante-projeto.

.

chas que abundam as encostas da ilha: notada-
- Devido ao fato da Prefeitua não dispor de mente próximo ao centro da cidade, sobre as cen

um orçamento capaz de levar o projeto a uma tenas de casas que encontram sob a sua imponên
execução imediata, ele se encontra arquivado, cia.
pois os demais órgãos interessados até o momen- ,...' Isso acontece na Guanabara, que 'só após a

to não se manifestaram participar diretamente morte de dezenas de pessoas causada por urna
com os encargos financeiros' necessários ao início rocha que 'Se desprendeu de uma das colinas exis-
dos trabalhos. tentes naquela cidade, foi criado um órgão ·de
TUDO O MESMO contenção, .de estudo e de aplacarnento de novos

riscos, diz um observador.Assim 'corno. o Proverde, todos os demais pro-

Sunab decide hoje se aumenta

preço do pão ou mantém o atual

·1
;

A partir de amanhã o pão poderá ter seus pre- farinha utilizado na sua fabricação. Devido a isso,
ços alterados ou pode ter os seus atuais preços "quem não entende de farinha, não entende a

confirmados definitivamente pela Delegacia Re- tabela".
/

gional da Sunab. A informação é do delegado in- TABELADFICIAL
terino do órgão, Célio Luiz da Costa, acrescentan- A tabela oficial de preços, elaborada pela Su
do que a Sunab elaborou minucioso estudo na perintendência Nacional da Sunab, será coríhe
Capital sobre os custos da elaboração do produto cída amanhã pelo público consumidor. Pois, se

nas panificadoras para orientação dos técnicos do gundo o delegado interino da Sunab, hoje ela (a
órgão da Guanabara, incumbidos de elaborarem a tabela) chegará ao órgão proveniente do Rio e um

tabela de preços do pão para Santa Catarina. dia após será dado a conhecer o seu conteúdo. "

- Esse estudo vai possibilitar a t1xação defini-" - Estamos esperando o malote da Guanabara'
tiva dos preços do pâc.ique atualmente está sen- que conterá a nova tabela de preços para o pão
do vendido per preços não reconhecidos nacio- em Santa Catarina. E por isso 'não podemos
nalmente. Isto é, os atuais J(reços surgiram de um adiantar .defitÚtivamente o seu co�teúdo, mas po
acordo er tre o sindicato aos panificadores e a demos dizer que os preços poderao ser alterados,
Sunab regional e por isso podemos dizer que ele é Além disso, informa o delegado interino que a

provisório em sua vigência. qualidade do pão também foi cogitada no estudo
Diz um consumidor, por outro lado, que a efetuado pelo órgão, '''pois existem muitas quei

;Ilua: tabela de preços do pão é urn p0UCO confu- xas provenientes dos consumidores a esse res

,.;!'., pos os preços variam de acordo com o tipo de peito",•
'r------

l'l'Â�, .,

....
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CELESC

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA

C.ATARINA SIA.

COMUNICADO
A CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CqESC, comunica

que prorrogou para 30/Junhon4: o prazo de validade dos Cartões de Inscrição de

firmas fornecedoras, expedidos até esta data, e cuja validade expira em 30/Abril/74.
Florianópolis, 18 de Abril de 1974

LUIZ GOME..S
Diretor Executivo

Depois de uma chuva forte, a Prainha fica totalmente alagada e o mau cheiro se alastra por todo o bairro, ' .

Esgoto
soterrado
,transborda
na Prainh'a

o aterro da baía sul, que resolverá
os problemas viários da Cidade, só
não é bem visto pelos moradores
da Prainha. E não sem razão.

Os moradores da rua

Silva Jardim, no bairro d�
Prainha, são os únicos ha
bitantes da capital, até o

momento, que não estão
nem um pouco satisfeitos
com o aterro hidráulico da
Baía-Sul. Apesar dos no

bres propósitos do referido
aterro, qual seja, ampliar o
sistema viário da I1ha, dan
do acesso à nova ponte, e'
desafogando o trânsito do
centro da cidade, o mesmo

provocou um entupimento
nas saídas da rede de esgo
to .da região, causando des-

contentamento geral.
Em dias de muito sol,

há o mim cheiro. Em dias
de chuva, há o transborda
mento da "água", que in
vade as residências e loj as,
padarias, e bares situados à
margem do asfalto, nas

proximidades do depósito
da Antártica. Embora seja
uma solução paliativa (des
pejar o esgoto no mar), é a

única viável, por enquanto,
na cidade, razão pela qual .

os moradores da Prainha
não sabem mais a quem re

correr para abrir a saída

Postos
desmentem
dispensa
emmassa

Os proprietários dos Postos de

gasolina tranquilizaram ontem os

seus funcionários: não haverá
dispensa, mesmo fechando domingo.

Segundo os proprietários
de postos de gasolina de Flo

.rianópclis, a possível medida'
do Ministério de Minas e Ener
gia que alterará os horários de

serviços n os postos revende
dores de derivados do petró
leo, não acarretará desemprego
em massa. E isso porque, aos

. sábados e aos dom ingos os'

postos de gasolina já .operam
com um número muito redu
zido de operários c por isso
essa medida não obrigará aos

proprietários desses estabeleci
mentos dispensarem alguns
dos seus empregados.

- Aos sábados e domingos,
comenta, o proprietário do
posto Texaco da avenida Ivo

Silveira, geralmente os 'postos
só se dedicam à venda degaso
lina e outros derivados do pe
tróleo, principalmente enlata
dos; as demais atividades do
estabelecimento ficam parali
sadas, por isso nós só utiliza
mos um empregado para fazer
esse atendimento. Apesar dis
SO, esse funcionário mesmo

assim acumula funções: geral
-rnente ele é vigia do posto e

entre urn espaço e outro aten-
. de também a bomba.

Vôos domésticos custam
mais caro dia 2 de maio
As empresas aéreas Varig e Transbrasil, que atuam em

Florianópolis, ainda não tomaram conhecimento da nova

resolução do Conselho Interministerial de Preços, que de
cretou um novo aumento da ordem de 7,6 por cento para
todas as passagens aéreas.

Esse aumento de passagens nas linhas domésticas passará
a vigorar a partir do dia 2 de maio e é o quarto deste ano.
COMPATIVEL

Para o gerente -da Varig em Florianópolis, Alfons
Schneider, essa correção nos preços é compatível com as

constantes elevações dos combustíveis. "A capacidade
operacional da empresa não terá deficits financeiros com

essas majorações, porque os aumentos são correspondentes
com -os demais elementos de toda a estrutura econômica".
Acrescentou que outros aumentos provavelmente aconte
cerão este ano, de acordo com a oscilação maior ou menor
na escala de importaçâo de petróleo.

-

Este aumento é o quarto concedido pelo CIP às empresas
aéreas este ano. O aumento 'que passou a vigorar a partir de
10. de janeiro foi da ordem de 13%, de 10. de fevereiro
3,24%, de 10. de março 2,91% e este 7,6% totalizando até
agora 26J5%.
DEDUÇOES

Deduções feitas pelo gerente da Sucursal da Transbrasil,
João Poli, 'demonstram que os preços da tabela atual estão
bem próximos dos novos. Assim, uma passagem para o Rio
de Janeiro, qua atualmente está custando Cr$ 422,00 passa
rá a Cr $ 454,00 (ida' e volta de Cr$ 802,00 para
Cr$ 862,00). Para Porto Alegre, de Cr$ 202,00. para
Cr$ 217,00 e de Cr$ 384,00 para Cr$ 413,00 ida e volta.
Para São Paulo a passagem custará Cr$ 576,00 para ida e

volta e Cr$ 303.00 para ida, enquanto que atualmente está
em Cr$ 282,00. ,�,

para omar.
PROBLEMA VELHO

Dizem os mais antigos
-moradores da rua Silva Jar
dim que a rede de esgoto
que serve a maioria das ca
sas ali construídas já deu
dor de cabeça "até no meu

avô", como comentou
João Odilton Soares, de 2�
anos. Ele reside na subida
do Morro do Bode (Servi
dão Furtado), mas expli
cou que o mau. cheiro con

segue chegar até lá. "De
vez em quando vêm uns

operários da Prefeitura,
abrem a vala, limpam, e

vão embora. Mas isso não
adianta. Eles só dãd o jeiti
nho, mas nunca atacam o

problema de frente, com

�disposição'\ disse João.

Para dona Inês Spindo-
'

la, residente" há mais, de
dez anos a beira-mar, agora
à b e ira-aterro, "não há
quem suporte o mau chei
ro desse esgoto. Quando
aterraram a praia, então é

que o negócio piorou de

vez, pois a areia fechou
completamente a saída pa
ra o mar. Um dia desses,
mandaram dois 'Operários
aqui para ab rir uma vala até
a água, mas a alegria deles

durou pouco: foi só ver a

extensão 'do trabalho a ser

feito, e foram embora".
Mas a hístôria principal

quem conta é Manoel Li
nhares, um dos dirigentes
da Antártica, que tem ali
seu depósito. As depen
dências do mesmo ficam
completamente alagadas,
sempre que chove um pou
co mais forte. E junto com

a água da chuva, vêm os

restos de todas as casas do
Morro do Bode, bem como

das outras, da beira do as-

falto.
.

"TERRA DE NINGUÉM"
- Qualquer dia ainda

vou registrar essas terras
em meu nome, para ver se

aparece o responsável por
elas. O problema é que,
quando é para consertar
essa horrível rede de esgo
to, a competência não é de

ninguém. Ou melhor, um

joga para o outro", disse
Linhares. Ele mostrou até
uma carta que enviou ao

Governador Colombo Sal
les, reivindicando um me

lhor tratamento para aque-.
la zona residencial.

C ontou o diretor da
Antártica que, para resol
ver o assunto, ele foi pri
meiramente 'na Companhia

Brasileira de Dragagem,
"pois foi ela quem fez O'

aterro". Lá lhe comunica
ram que não era sua com

petência, 'mas sim da Co
missão da Nova Ponte.
Nesta, lhe indicaram a Pre
feitura, sendo que esta
também se eximiu de qual
quer culpa.:.

- A solução foi enviar
uma carta ao Governador
que, se não respondeu, pe:
lo menos deu solução: dois
dias depois apareceu gente
aqui para consertar a rede.
Mas, passado algum tem.
po, o negócio se compli
cou novamente. Solicita
mos à Prefeitura um auxí
lio, mas ela só respon
deu...", contou Linhares,
já' desiludido com os ór
gãos públicos.

Ele ainda pergunta sé
"não vão dar um jeito nis
so", para fazer os acessos,
e implantar o sistema viá
rio do aterro. Ninguém sa

be responder. E tudo indi
ca que a precária rede de
esgotos da Prainha vai in
comodar, por muito tem

po ainda, os moradores, os
únicos, dizem eles, "que
não têm culpa alguma com

o péssimo estado da rede".

'Os trabalhadores de postos de gasolina ficaram mais tranquilos ontem.

gasolina reside no fato deles
não acreditarem que os co

mentários e os estudos sobre o

fechamento dos, postos nos

finais de semana possam se

concretizar .

- Isso é só comentário,
porque de nada adiantaria a

instituição dessa medida, pois
os proprietários de veículos
passariam a providenciar esto
que do produto durante a se

mana. Além disso, a medida
poderá causar situações negati
vas, corno por exemplo, urna
corrida desenfreada aos postos
para compra de gasolina', sob a

preocupação de que esse pro
duto poderá faltai.

Por outro lado, em conse

qu ência dessa 'realidade, os

proprietários de postos não
admitem a idéia de demitir os

seus empregados, pois "nós es

tamos em expansão crescente
e' por isso frequéntemente pre
cisamos de funcionários".
Além disso, dentro de breve
serão instalados novos postos
em vias estratégicas, isto é, nos
acessos da nova ponte, no ater
ro é no interior da ilha; como
é que nós vamos despedir em
pregado?

Por' outro lado, contudo,
os empregados dos postos re

vendedores de derivados do
petróleo não se mostram preo
cupados diante da iminência
dos seus estabelecimentos fe
charem nos finais de semana.

Dizem eles que os serviços nos

. postos só são intensos durante
a semana, de segunda a sexta
feira, e que aos sábados, prin- -

cipalrnente 'à tarde e à noite, e
aos domingos não apresentam
grande movimento.
NADA OFICIAL

-

A maior despreocupação
dos proprietários de postos de

MEC'expõe na Cidade em" agôsto
peças de 2 museus históricos

Durante e,ntrevista concedida ontem à tarde na

Casa do Jornalista, os Srs. Lourenço Luiz Lacom
be e Gerardo Câmara anunciaram para o período
de 27 de agosto a 11 d� setembro vindouro a

realização em Florianópolis da "Exposição Itine
�nte do Museu Histórico Nacional e do Museu
Imperial de Petrópolis". A promoção faz parte do
Programa de Ação Cultural do MEC e cumprirá
roteiro em seis capitais brasileiras. O ciclo de ex

posições será iniciado em Porto Alegre, passando
por Florianópolis e se estendendo por Curitiba,
BrasÍlia e São Paulo. A mostra no corrente
exercício se encerra em Belo Horizonte.
exercício se encerrará aTI

exercício se encerrará em Belo Horizonte.

CAMELÔS DA CULTURA.

capital é de 15 dias e esperam os promqtores
grande afluência do público estudantil,

ACERVO VALIOSO
Os visitantes explicaram que o acervo da mos

tra itinerante está composto por 240 peças de

valor histórico inestimável. pois todas são '�utênti�
cas e pertencem ao Museu Histórico Nacional e

ao Museu Imperial de Petrópolis. Destacaram que
as peças necessitam de urna área de 600 metroS

quadrados para serem expostas com segurança e

evitar atropelos duran te as visitas coletivas. de

escolares .

Do Museu Histórico Nacional duas peças im

portantes, que marcam duas épocas, receberaIII
destaque de seu diretor. A primeira é a "Espada
da Justiça", que era utilizada pelos franceses e

que foi deixada na Ilha de Villegaignon - antig�
ilha da Baía da Guanabara, hoje ligada ao contI

nente pelo aterro do aeroporto Santos Dumont.
A outra peça é o sabre de honra do Marechal
Deodoro da Fonseca.

De outra parte, o Museu Imperial de Petr?�O
lis, que é especializado na história do Impeno,
enviará a caixa de urna das carruagens utilizada

" por D. Pedro I. Segundo o Sr. Lourenço Luiz

Lacombe essa carroceria atravessou o AtlânticO
três vezes, transportada pelas caravelas da época.
-o.ace�o inclui ainda importantes peças da

pintura brasileira e portuguesa do Século XIX,

pertencentes a pinacoteca do Museu Imperial de
Petrópolis.

Dizendo-se camelô da cultura, o professor
Lourenço Luiz Lacombe, diretor do Museu Impe
rial de Petrópolis, declarou que a exposição itine
rante "procura vender cultura ao povo, especial
mente aos escolares de primeiro e segundo

. graus". Explicou que as peças assinalam três pe
ríodos da civilização brásileira, começando pelo
Brasil Colônia, passando pelo Império para chegar
a República.

Por sua vez, o professor Gerardo Câmara, dire
tor do Museu Histórico Nacional, enfatizou a ne

cessidade de integrar todas as entidades culturais
e .administrativas do País para "sucesso total

desse importante plano de comunicação cultu-
.

ral". Informou que a duraçâo da mostra em cada

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




